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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ опубликовала топ-10 голов минувшей игровой недели 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте опубликовала топ-10 
голов минувшей игровой недели. 

перейти к статье 

Шоу продолжается. Бизнес-завтрак в Музее хоккея (S-bc.ru) 
Очередной бизнес-завтрак СБК был посвящен превращению спортивного 
соревнования, прежде всего на льду, в полноценное шоу, привлекающее все 
новых болельщиков.  

перейти к статье 

Матч в Алма-Ате был прерван на 10 минут. Ворота чинил даже талисман 
"Барыса" (Чемпионат.com) 
"Барыс" и "Спартак встречаются в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

"Новый город на карте". Как Алматы готовился к дебюту в КХЛ 
(PROСПОРТ (prosports.kz)) 
На хоккейной карте КХЛ появилась новая точка. Матч Лиги приняла Алма-Ата и 
стала счастливой для "Барыса".  

перейти к статье 

Алматы приносит удачу "Барысу". География КХЛ расширяется (Sports.kz) 
На хоккейной карте КХЛ появилась новая точка.  

перейти к статье 

Скабелка: мы хотим идеальный лед. Будет проведена работа над 
ошибками (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка подвел итоги матча со "Спартаком" 
(3:0). 

перейти к статье 

Витолиньш: "Спартак" проиграл борьбу, все шайбы "50 на 50" 
(Чемпионат.com) 
Тренер московского "Спартака" Харийс Витолиньш подвел итоги проигранного 
матча с "Барысом" (0:3), отметив неудачную борьбу "красно-белых".  

перейти к статье 

Роман Старченко: "Поддержка в Алматы просто сумасшедшая" (Шайба.kz 
(shaiba.kz)) 



 

 

Нападающий "Барыса" Роман Старченко в интервью сайту Шайба.kz 
прокомментировал уверенную победу над "Спартаком" и рассказал об 
атмосфере на арене в Алматы. 

перейти к статье 

Более 100 экс-участников клуба "Динамо" могут обязать вернуть деньги 
(ИА Regnum) 
Конкурсный управляющий АНО "Объединенный хоккейный клуб "Динамо" в 
рамках дела о банкротстве обратился в московский арбитраж с требованием 
признать недействительным перечисление денежных средств банком ВТБ в 
адрес свыше 100 экс-хоккеистов и сотрудников организации.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новые лица КХЛ. 12 молодых хоккеистов, которые могут вырасти в звезд 
(Чемпионат.com) 
Среди них есть два воспитанника уфимской школы и защитник "Спартака", 
покоривший своей игрой самого Олега Знарка. 

перейти к статье 

Вроде по моде: стильные перезагрузки клубов (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Только первая полусотня матчей позади, а мы уже успели насладиться 
эффектными спасениями Ильи Ежова и Алексея Красикова, волшебством 
Максима Чудинова, меткостью Романа Савченко и свежими "мельницами" 
Андрея Миронова.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Травмы "Авангарда" и поражения "Локомотива" - 
результат канадской предсезонки" (Russia-hockey.ru) 
О первых тенденциях нового сезона КХЛ - для Russia-Hockey.ru - экс-главный 
тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги  

перейти к статье 

Здоровья Знарку! Почему железный тренер пропустит три матча 
"Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
расно-белые отправились в выездное турне без своего главного наставника 
Олега Знарка. Очень тревожная новость...  

перейти к статье 

Шайба против СКА. Почему петербуржцы проиграли в армейском дерби 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
С разницей в два дня хоккеисты петербургского СКА в Ледовом сыграли с 
двумя своими принципиальными соперниками - московским ЦСКА и финским 
"Йокеритом".  

перейти к статье 

"Капризов превосходит многих русских в НХЛ". Этот парень готов к тому, 
чтобы ставить на уши Северную Америку (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" увидел хет-трик Кирилла Капризова в матче с 
"Локомотивом" (5:2).  

перейти к статье 



 

 

Александр Лазушин: Гол в ближний угол - это никогда не "гол вратаря" 
(Собеседник (sobesednik.ru)) 
Вратарь ярославского "Локомотива" на старте нового сезона КХЛ 2019/20 дал 
большое эксклюзивное интервью Sobesednik.ru. 

перейти к статье 

"Локомотив" вместо НХЛ? В Ярославле готовы подписать Бурдасова 
(Чемпионат.com) 
Там в отличие от других топ-клубов готовы заплатить нападающему хорошие 
деньги. 

перейти к статье 

Он был ведущим защитником "Ак Барса", а в "Магнитке" сел в запас 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Но Пол Постма не унывает. 

перейти к статье 

5 вратарей для рижского "Динамо" (Sports.ru/tribuna) 
Хоккеисты рижского "Динамо" провели пять очень разных матчей.  

перейти к статье 

"Авангард" переподписал контракт с Щербаком. Вместо 180 миллионов 
рублей он заработает 120 (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Авангард" переподписал на новых условиях контракт 
с нападающим Никитой Щербаком.  

перейти к статье  

"Авангарду" нужно потерпеть и все будет нормально. Мнения экспертов 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников, заслуженный мастер 
спорта и эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов, а также чемпион СССР в составе 
"Спартака" и бывший главный тренер "Авангарда" Федор Канарейкин 
поделились мнениями о ситуации с травмированными в составе команды Боба 
Хартли и приходе в нее Игоря Макарова и Роба Клинкхаммера.  

перейти к статье 

Муж Леры Кудрявцевой не помог "Авангарду" обыграть лидера КХЛ. В 
Балашихе ждут канадца (Sport24.ru) 
Это уже седьмая победа "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Американец обыграл полкоманды и забил "Авангарду". У омичей 
проблемы (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Автомобилист", ведомый легионерами, продолжает лидировать на "Востоке"  

перейти к статье 

Счастливая семерка: "Автомобилист" вернулся на родной лед (РИА 
ФедералПресс) 
Хоккейный клуб "Автомобилист" вернулся в родной Екатеринбург после первого 
выездного турне в Уфу и Нижнекамск и сегодня на своем льду принял 
прошлогоднего финалиста - омский "Авангард".  

перейти к статье 



 

 

Мартемьянов: "Матч такого накала - украшение любого тура КХЛ, может 
быть даже, и плей-офф" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов подвел итог матча с 
"Авангардом" (3:2 ОТ). 

перейти к статье 

Никита Сошников - об агрессивном стиле "Куньлуня": "За океаном так не 
играют" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Никита Сошников, который стал автором 
заброшенной шайбы в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Куньлуня" 
(3:2), выразил мнение, что соперник заслуженно получал удаления в игре. 

перейти к статье 

Обзор дня: У Знарка проблемы со здоровьем. Насколько все серьезно? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Слабость "Локомотива" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
матчей (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
хоккейных матчей Чемпионата Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Изменение времени матча (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает об изменении времени матча регулярного 
чемпионата в сезоне 2019/2020.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Юниорская сборная России по хоккею обыграла команду Латвии (Р-
Спорт) 
Юниорская сборная России по хоккею (игроки не старше 18 лет) обыграла 
сверстников из Латвии в первом контрольном матче команд. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
На Кубок Стэнли нанесли имена игроков "Сент-Луиса", Сошникова среди 
них не оказалось (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
В Америке был представлен обновленный Кубок Стэнли, на который нанесли 
имена игроков "Сент-Луиса", выигравших трофей в прошедшем сезоне.  

перейти к статье 

Овечкин и Малкин не приедут в Россию. Локаута в НХЛ не будет как 
минимум до 2022 года (ТАСС) 



 

 

При этом вопрос участия хоккеистов Национальной хоккейной лиги в 
Олимпийских играх - 2022 остается открытым 

перейти к статье 

Овечкин и другие суперзвезды не приедут в КХЛ в следующем году. 
Локаута-2020 не будет (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В следующий раз о нем заговорят только через три года. 

перейти к статье 

Гусев уже играет за "Нью-Джерси", Костин забивает за "Сент-Луис", а 
профсоюз хоккеистов отменил локаут. Три главных события НХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" называет три главных события прошедшего дня НХЛ - 
Никита Гусев дебютировал в "Нью-Джерси", Клим Костин забивает за "Сент-
Луис", звезды лиги не приедут в Россию, потому что локаута не будет.  

перейти к статье 

В Америке снова выбирают лучших юниоров планеты. Двое 17-летних 
россиян попали в топ-20 (Sport24.ru) 
Ярослав Аскаров и Родион Амиров претендуют на первый раунд драфта-2020.  

перейти к статье 

Морис: стиль Чибисова больше подходит для игры в Северной Америке, 
чем в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Виннипега" Пол Морис высказался о нападающем Андрее 
Чибисове. 

перейти к статье 

Разное 
 

Алексей Титов: матч КХЛ - большой плюс, а футболу "Формула-1" не 
помешает (Р-Спорт) 
Генеральный директор АНО "Росгонки" Алексей Титов в интервью РИА Новости 
рассказал о подготовке "Сочи Автодром" к Гран-при России, ответил на вопрос 
о возможных изменениях конфигурации трассы и о том, как "Формула-1" 
связана с футболом и хоккеем.  

перейти к статье 

Они могли стать звездами НХЛ, но осталось в России. Никулина звал 
Ковальчук, а Мозякина - Малкин (Sport24.ru) 
Зарипов мог играть за "Рейнджерс", а Кошечкин из "Тампу".  

перейти к статье 

Торжественная церемония открытия академии ХК "Спартак" в 
Сокольниках состоится 20 сентября (ТАСС) 
На территории комплекса площадью 10 тыс. кв. метров будут расположены 
четыре современные ледовые площадки 

перейти к статье 

Хоккейный "Спартак" стал лучшим в Москве (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 



 

 

Во вторник, 17 сентября, в Зале хоккейной славы в Москве прошла пресс-
конференция с учатием руководителей хоккейного "Спартака" и букмекерской 
компании "Фонбет". 

перейти к статье 

Челябинский "Трактор" установит новый рекорд России (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru)) 
Челябинский хоккейный клуб "Трактор" планирует установить новый рекорд. К 
следующему матчу с "Нефтехимиком" "черно-белые" представят самый 
большой в России хоккейный джерси. 

перейти к статье 

Сибирское дерби. 16:9 в пользу Новосибирска (Sports.ru/tribuna) 
В "Программе развития хоккея в Российской Федерации на 2018 -2022 годы" 
ФХР есть упоминание о 560 крытых катках в России на 2018 год, в статистике 
ИИХФ 2018 о 585 российских ледовых аренах.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ опубликовала топ-10 голов минувшей игровой недели 
(Чемпионат.com, Москва, 17 сентября 2019) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте опубликовала топ-10 
голов минувшей игровой недели. 
Первое место в списке занял форвард нижнекамского "Нефтехимика" Павел 
Порядин. Заброшенная шайба в ворота рижского "Динамо" стала для Порядина 
четвертой в нынешнем сезоне. Всего на его счету уже пять голов в шести 
матчах на старте сезона, благодаря чему он делит первое место в рейтинге 
лучших снайперов лиги с Найджелом Доусом из "Автомобилиста" и Лукашем 
Седлаком из "Трактора". 
В топ-10 голов недели также вошли шайбы в исполнении Каспарса 
Даугавиньша, Вадима Шипачева, Рушана Рафикова, Андрея Костицына, 
Дениса Баранцева, Наиля Якупова, Михаила Григоренко, Дениса Вихарева и 
Максима Кудрявцева.  

https://www.championat.com/hockey/news-3851411-khl-opublikovala-top-10-golov-
minuvshej-igrovoj-nedeli.html 

Похожие сообщения (7): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Шоу продолжается. Бизнес-завтрак в Музее хоккея (S-bc.ru, Москва, 17 
сентября 2019) 
Очередной бизнес-завтрак СБК был посвящен превращению спортивного 
соревнования, прежде всего на льду, в полноценное шоу, привлекающее все 
новых болельщиков.  
В московском Музее хоккея в "Парке легенд" собралось около сотни 
профессионалов спортивного бизнеса: менеджеров, поставщиков, 
производителей, рекламщиков и многих других. Во вступительном слове 
директор по развитию СБК Александра Савраева напомнила о сложной 
конкуренции спорта со всей развлекательной индустрией и объяснила, что 
спикеры расскажут о всех аспектах подготовки качественных шоу. 
Начали, как и полагается, с проекта, точнее, даже с идеи, лежащей в основе 
создания любой арены. Генеральный директор BCC Игорь Никифоров 
рассказал, как избежать основных ошибок в проектировании и получить объект, 
который будет не только долго и успешно функционировать, но и легко 
управляться. "Чтобы построить быстро и дешево, нужно потратить много 
времени и денег на проектирование", - напомнил Никифоров о старом правиле. 
В качестве новой технологии, способной подарить зрителям незабываемые 
впечатления, руководитель BCC привел так называемые кинетические стены 
(временные вертикальные поверхности из ткани или, например, дыма) для 
проекций. 
Конкретный пример учета разнообразного, в том числе развлекательного, 
использования арены на стадии проектирования привел бывший руководитель 
хоккейного комплекса "Сочи-2014" Владимир Черкасов. Он показал, как будет 
организован новый универсальный дворец в Екатеринбурге. Раздевалки на 

https://www.championat.com/hockey/news-3851411-khl-opublikovala-top-10-golov-minuvshej-igrovoj-nedeli.html
https://www.championat.com/hockey/news-3851411-khl-opublikovala-top-10-golov-minuvshej-igrovoj-nedeli.html
https://video.khl.ru/events/1023141
https://allhockey.ru/news/show/364164-Top_10_golov_minuvshej_igrovoj_nedeli_v_KHL_video
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-gol-poryadina-rizhskomu-dinamo-priznan-luchshim-na-vtoroy-nedele-sezona-kkhl


 

 

этой арене, включая огромную хозяйскую для хоккейного клуба "Автомобилист" 
расположили так, чтобы можно было без ограничений использовать 
тренировочный каток, даже когда основной лед занят концертом или 
официальным матчем. Много внимания уделено и увеличению скорости 
трансформации площадки. 
"Мы сделали два разных склада для хранения спортивного и концертного 
оборудования, плюс предусмотрели огромный опенспейс с удобным заездом 
для техники и декораций, которые артисты привозят с собой", - рассказал 
Черкасов. 
А вот опытом работы с ошибками проектирования поделился Никита Бажанов, 
заместитель гендиректора "ЦСКА Арены". Очень помогло раннее подключение 
к работе команды будущих управляющих дворца. Например, удалось 
переместить часть коммуникаций, которые из-за пересечений друг с другом 
сделали бы в некоторых помещениях потолки на полтора метра ниже. 
Продукцию, которая на первый взгляд кажется чисто спортивной, но в 
реальности очень помогает расширить возможности ледовой арены, 
представил Денис Верба, региональный менеджер Vepe. Эта компания хорошо 
известна своими "эластичными", травмобезопасными бортами для хоккея. А их 
новая разработка Rapido позволяет максимально упростить монтаж и демонтаж 
этих бортов за счет оригинальных и надежных креплений. 
Именно Vepe работала на создании площадки в городском парке Хельсинки 
для первого в истории КХЛ официального матча на открытом воздухе "Йокерит" 
- СКА. Игра вызвала ажиотаж, собрала 17 тыс. зрителей и принесла финскому 
клубу прибыль. Хотя несколько ошибок организаторы допустили, признал 
директор по международным операциям "Йокерита" Роман Рябков. Например, 
не удалось решить вопрос удобного прохода болельщиков к коммерческим 
точкам и обратно на свои места, что сделало бессмысленным увеличение 
перерывов между периодами с 17 до 20 минут. 
Между прочим, выход Vepe на российский рынок - во многом заслуга Jokerit 
International Partner Project (JIPP), программы продвижения партнеров 
"Йокерита" на рынках КХЛ. Еще одной компаний, воспользовавшейся этим 
мостом стал разработчик системы спортивной телематики Wisehockey. Именно 
их система с нового сезона собирает и анализирует в реальном времени 
статистику на всех аренах Континентальной хоккейной лиги. Рябков подробно 
рассказал об истории проекта, его возможностях и перспективах. 
"Это настоящий прорыв с использованием 20-летнего опыта специалистов 
таких компаний, как Nokia и Intel, - отметил Рябков - Мы создаем рынок. 
Статистика и big data, обрабатываемые в реальном времени открывают 
совершенно новые возможности вовлечения болельщиков и монетизации 
спорта". 
"В театре есть "клакеры" - люди, которые начинают аплодировать в нужный 
момент. Мы расширили это понятие и всегда используем "подставных" 
болельщиков, которые подают пример: целуются для кисс-камеры, танцуют, 
картинно негодуют и так далее. Этим мы воспитываем аудиторию", - поведал 
Василий. При этом, по мнению Коршкова, в создании шоу российский год в 
последние 10 лет достиг значительного прогресса. Так что сейчас во многих 
аспектах наша страна впереди Европы. До Америки еще далеко, но упорная 
работа делает и ее достижимой.  

https://www.s-bc.ru/news/ice-business-lunch-sbc-2019-review.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.s-bc.ru/news/ice-business-lunch-sbc-2019-review.html


 

 

Матч в Алма-Ате был прерван на 10 минут. Ворота чинил даже талисман 
"Барыса" (Чемпионат.com, Москва, 17 сентября 2019) 
"Барыс" и "Спартак встречаются в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиге. Матч проходит в Алма-Ате, которая стала 46-
м городом в истории КХЛ, в котором проходит матч лиги. 
Матч был прерван на 10 минут из-за поломки ворот, сообщает корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев. В устранении технических неисправностей 
принимал участие даже талисман хозяев Барсик. 

https://www.championat.com/hockey/news-3851583-match-v-alma-ate-byl-prervan-
na-10-minut-vorota-chinil-dazhe-talisman-barysa.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Новый город на карте". Как Алматы готовился к дебюту в КХЛ 
(PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 сентября 2019) 
На хоккейной карте КХЛ появилась новая точка. Матч Лиги приняла Алма-Ата и 
стала счастливой для "Барыса". Команда Андрея Скабелки отправила три 
безответные шайбы в ворота "Спартака", подарив праздник до отказа 
заполненной 12-тысячной арене, сообщает Prosports.kz со ссылкой на КХЛ.  
П рактически в каждом сезоне география КХЛ расширяется. 17 сентября Лига 
пришла в Алма-Ату, на ультрасовременную "Алматы-Арену". Один из 
крупнейших городов Казахстана стал 46-м по счету на карте Лиги. Болельщикам 
предстоит увидеть здесь две игры, первыми лед арены опробовали "Барыс" и 
"Спартак", следующим соперником казахстанской команды станет "Трактор".  
Арена, построенная в 2016 году специально к зимней Универсиаде-2017, 
вмещает 12000 зрителей, и к стартовому вбрасыванию практически все места 
оказались занятыми. Зрители увидели эффектное лазерное шоу, посвященное 
истории казахстанского клуба, впервые приехавшего на официальный матч 
чемпионата КХХ в Алма-Ату. Ждали зрителей и в фойе с большим набором 
развлечений - от аквагрима до тренажеров на точность броска. На каждое 
зрительское место волонтеры положили по хлопушке с эмблемами КХЛ, 
"Барыса" и слоганом "Впервые в Алматы", и насколько это эффективный 
инструмент, стало понятно сразу после стартового вбрасывания.  
О подготовке к матчу рассказала заместитель генерального директора "Алматы 
Арены" Асель Сулейменова.  
- С момента открытия арены мы провели порядка 150 мероприятий, но хоккей 
такого уровня у нас впервые. Мы очень ждали его. Это новый опыт, новые 
эмоции, в том числе и для Алматы. Здорово, что матчи КХЛ совпали с 
празднованием Дня города.  
- Насколько сложной была подготовка к матчу?  
 - У КХЛ очень серьезные требования во всех сферах, мы досконально их 
изучили и подготовились к матчам. Постарались сделать все для того, чтобы 
комфортно было и хоккеистам, и гостям. Можно сказать, что в некоторых вещах 
мы, скажем так, провели дополнительный тюнинг. Если говорить о билетах на 
игры - они разошлись очень быстро, и мы ожидали аншлага. Большой хоккей в  

https://prosports.kz/news/414782 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-3851583-match-v-alma-ate-byl-prervan-na-10-minut-vorota-chinil-dazhe-talisman-barysa.html
https://www.championat.com/hockey/news-3851583-match-v-alma-ate-byl-prervan-na-10-minut-vorota-chinil-dazhe-talisman-barysa.html
https://allhockey.ru/news/show/364192-Match_Barys_Spartak_byl_prervan_na_10_minut_vorota_chinil_dazhe_talisman
https://shaiba.kz/news/724836
https://prosports.kz/news/414782


 

 

Алматы приносит удачу "Барысу". География КХЛ расширяется (Sports.kz, 
Караганда, 17 сентября 2019) 
На хоккейной карте КХЛ появилась новая точка. Матч Лиги принял Алматы и 
стал счастливым для "Барыса".  
Команда Андрея Скабелки отправила три безответные шайбы в ворота 
"Спартака", подарив праздник до отказа заполненной 12-тысячной арене. 
Новый город на карте  
Практически в каждом сезоне география КХЛ расширяется. 17 сентября Лига 
пришла в Алматы, на ультрасовременную "Алматы-Арену". Один из крупнейших 
городов Казахстана стал 46-м по счету на карте Лиги. Болельщикам предстоит 
увидеть здесь две игры, первыми лед арены опробовали "Барыс" и "Спартак", 
следующим соперником казахстанской команды станет "Трактор". 
Арена, построенная в 2016 году специально к зимней Универсиаде-2017, 
вмещает 12000 зрителей, и к стартовому вбрасыванию практически все места 
оказались занятыми. Зрители увидели эффектное лазерное шоу, посвященное 
истории казахстанского клуба, впервые приехавшего на официальный матч 
чемпионата КХХ в Алматы. Ждали зрителей и в фойе с большим набором 
развлечений - от аквагрима до тренажеров на точность броска. На каждое 
зрительское место волонтеры положили по хлопушке с эмблемами КХЛ, 
"Барыса" и слоганом "Впервые в Алматы", и насколько это эффективный 
инструмент, стало понятно сразу после стартового вбрасывания. 
О подготовке к матчу рассказала заместитель генерального директора "Алматы 
Арены" Асель Сулейменова: 
 - С момента открытия арены мы провели порядка 150 мероприятий, но хоккей 
такого уровня у нас впервые. Мы очень ждали его. Это новый опыт, новые 
эмоции, в том числе и для Алматы. Здорово, что матчи КХЛ совпали с 
празднованием Дня города. 
 - Насколько сложной была подготовка к матчу?  
 - У КХЛ очень серьезные требования во всех сферах, мы досконально их 
изучили и подготовились к матчам. Постарались сделать все для того, чтобы 
комфортно было и хоккеистам, и гостям. Можно сказать, что в некоторых вещах 
мы, скажем так, провели дополнительный тюнинг. Если говорить о билетах на 
игры - они разошлись очень быстро, и мы ожидали аншлага. Большой хоккей в 
Алматы нужен! 
Знарок в Казахстан не приехал  
Помимо места проведения матча, было и еще несколько моментов, 
приковывавших к нему внимание. Первый - взаимоотношения команд, 
выдавших в прошлом сезоне два захватывающих триллера. Сначала "Спартак" 
в Москве, поведя 2:0, в итоге уступил 2:3, однако затем, уже в гостях 
перещеголял соперника по части умения вытаскивать матчи - красно-белые 
ликвидировали фору в три шайбы и увезли победу в основное время. Второй - 
визит Олега Знарка. Экс-главного тренера сборной России очень ждали, 
некоторые болельщики мечтали сфотографироваться с наставником красно-
белых. Но случилось непредвиденное - Знарок отправился долечивать 
последствия пневмонии, и на выезде в Алматы, а потом в Магнитогорске и 
Екатеринбурге "Спартаку" придется обойтись без своего главного тренера. 
Команду на лед будет выводить Харийс Витолиньш. 
"Спартак" оставил в запасе Илью Талалуева и Андрея Кутейкина. Тренерский 
штаб не без оснований продолжает доверять пост номер один Павлу Хомченко, 
при том, что Юлиус Гудачек пока не восстановился после повреждения. 
Дубль Бойда и "сухарь" Карлссона  



 

 

Трибуны с первых же секунд погнали "Барыс" вперед. Не сбила атакующий пыл 
хозяев и небольшая заминка - пришлось спешно ремонтировать крепление 
ворот. Не испытал "Барыс" больших проблем и играя дважды в меньшинстве, а 
в концовке периода и вовсе запер "Спартак" на его половине площадки - 
Хомченко пришлось несколько раз спасать команду. 
После перерыва картина практически не изменилась, борьба стала жестче, и 
преимущество "Барыса" логично воплотилось в гол при первом же большинстве 
- спартаковцы не уследили за Дастином Бойдом, подставившим клюшку под 
бросок от синей линии Джесси Блэкера. На волне успеха хозяева понеслись 
вперед, Хомченко дважды уберегал "Спартака" от верных голов, но и он был 
бессилен после того, как "Барыс" Корбэн Найт подкорректировал бросок 
Леонида Метальникова. Под занавес периода хозяева вполне забивать еще. 
Однако случилось это уже в третьем периоде, и снова в большинстве - Бойд 
оформил дубль. 
"Спартак" не опустил рук и попытался вернуться в игру, но скоро стало понятно, 
что на сей раз чудес ждать не стоит. Диктор объявил о том, что на арене 
аншлаг, зрители в ответ запустили по трибунам волну, казахстанская команда в 
ответ не дала повода усомниться в своем преимуществе. 

https://www.sports.kz/news/almatyi-prinosit-udachu-baryisu-geografiya-khl-
rasshiryaetsya 

К заголовкам сообщений 

Скабелка: мы хотим идеальный лед. Будет проведена работа над 
ошибками (Чемпионат.com, Москва, 17 сентября 2019) 
Главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка подвел итоги матча со "Спартаком" 
(3:0). 
"Атмосфера шикарная, но мы, как хоккеисты, хотим иметь идеальный лед. 
Когда ты день за днем не играешь и не собираешь по 12 000 человек, то сложно 
что-то требовать от работников. Думаю, будет проведена работа над 
ошибками", - передает слова Скабелки корреспондент "Чемпионата" Павел 
Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3851767-skabelka-my-hotim-idealnyj-ljod-
budet-provedena-rabota-nad-oshibkami.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 17 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Витолиньш: "Спартак" проиграл борьбу, все шайбы "50 на 50" 
(Чемпионат.com, Москва, 17 сентября 2019) 
Тренер московского "Спартака" Харийс Витолиньш подвел итоги проигранного 
матча с "Барысом" (0:3), отметив неудачную борьбу "красно-белых".  
"Атмосфера на арене великолепная. Но есть претензии к качеству льда. Шайба 
скакала, перед третьим периодом даже отказались от заливки", - передает 
слова Витолиньша корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-3851759-vitolinsh-sparta-proigral-borbu-
se-shajby-50-na-50.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 17 сентября 2019 

https://www.sports.kz/news/almatyi-prinosit-udachu-baryisu-geografiya-khl-rasshiryaetsya
https://www.sports.kz/news/almatyi-prinosit-udachu-baryisu-geografiya-khl-rasshiryaetsya
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https://www.championat.com/hockey/news-3851767-skabelka-my-hotim-idealnyj-ljod-budet-provedena-rabota-nad-oshibkami.html
https://www.sports.ru/hockey/1078264980.html
https://allhockey.ru/news/show/364204-Skabelka_Barys_hochet_ideal_nyj_led
https://www.championat.com/hockey/news-3851759-vitolinsh-sparta-proigral-borbu-se-shajby-50-na-50.html
https://www.championat.com/hockey/news-3851759-vitolinsh-sparta-proigral-borbu-se-shajby-50-na-50.html
https://www.sports.ru/hockey/1078264176.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Роман Старченко: "Поддержка в Алматы просто сумасшедшая" (Шайба.kz 
(shaiba.kz), Нур-Султан, 17 сентября 2019) 
Нападающий "Барыса" Роман Старченко в интервью сайту Шайба.kz 
прокомментировал уверенную победу над "Спартаком" и рассказал об 
атмосфере на арене в Алматы. 
- Какие впечатления от сегодняшней встречи? 
- Все здорово. Команда хорошо сыграла, все отлично отработали, вратарь 
подтащил. Поддержка болельщиков была просто супер. 
- Как тебе арена, лед, раздевалка? 
- Лед маленько не очень, а все остальное на высшем уровне. 
- Как антураж и полные трибуны? Вас давно ждали в Алматы. 
- Да, и мы тоже ждали, что будет ажиотаж. Людям интересно посмотреть 
хоккей. Мы готовились к этим играм. Пока все здорово. 
- Наверное, это впервые, когда на матче "Барыса" со "Спартаком" собирается 
столько болельщиков? 
- Поддержка была просто сумасшедшая. Шумно, гнали вперед. Эмоции только 
положительные. 
- На эти вынесенные матчи настраивались по-особому? 
- Нет, все было в штатном режиме. 
- Как сказался долгий перелет из Китая и Дальнего Востока? 
- Прилетели, денек отдохнули и отправились в Алматы. 
- Прилетев в Алматы, вы провели утром только одну тренировку и сразу в бой? 
- Ничего страшного. Когда мы едем на выезд, в таком же режиме катаемся и 
играем. Просто здесь родные болельщики. 
- До этого приходилось играть в Алматы? 
- Ой, очень давно-давно. 
- Это был молодежный чемпионат мира? 
- Нет. Но помню, что мы тогда играли во дворце спорта имени Балуана Шолака. 
- Вы приветствуете, если "Барыс" будет играть в Алматы на регулярной 
основе? 
- Я думаю, что да. Здесь условия хорошие. Большой плюс для болельщиков и 
развития хоккея в Казахстане. 
- Как тебе новые партнеры по звену? 
- В принципе, для нас нет разницы, с кем играть. У нас одна система и тактика. 
Каждый игрок знает, что надо делать. 
- Как будем настраиваться на "Трактор"? 
- Как и сегодня. Надо, чтобы еще раз был аншлаг. Мы должны порадовать 
болельщиков. 
- Я так понял, атмосфера очень понравилась. 
- Нет, атмосфера была просто супер. 
- Значит, "Барысу" надо провести в Алматы еще несколько матчей. 
- Мы только за. 
- Кстати, раньше говорили, что на арене душно. Это правда? 
- Да, маленько жарко. 
- Может, надо льдом или водой побрызгаться? 
- Снова начинаешь, хорош уже (смеется).  

https://shaiba.kz/news/724844 

Похожие сообщения (2): 

https://allhockey.ru/news/show/364203-Vitolin_sh_ob_igre_bez_Znarka_Spartak_nemnogo_poteryal_golovu
https://shaiba.kz/news/724844


 

 

• Sport24.ru, Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Более 100 экс-участников клуба "Динамо" могут обязать вернуть деньги 
(ИА Regnum, Москва, 18 сентября 2019) 
Конкурсный управляющий АНО "Объединенный хоккейный клуб "Динамо" в 
рамках дела о банкротстве обратился в московский арбитраж с требованием 
признать недействительным перечисление денежных средств банком ВТБ в 
адрес свыше 100 экс-хоккеистов и сотрудников организации. Рассматривать 
требование суд начнет 5 ноября 2019 года, передает корреспондент ИА 
REGNUM. 
Заявитель требует признания " банковских операций по перечислению 
денежных средств банком ВТБ (ПАО) в пользу указанных лиц " 
недействительными и применить " последствия недействительности сделок, в 
рамках дела о признании несостоятельным (банкротом) Автономной 
некоммерческой организации "Объединенный хоккейный клуб "Динамо ". 
Фигуранты, перевод средств которым пытается оспорить управляющий, 
проживают в Брянской, Пензенской, Ивановской, Тверской, Смоленской, 
Калужской, Ленинградской, Воронежской, Белгородской, Волгоградской 
областях, Коми, Мордовии, Дагестане, Санкт-Петербурге. 
Автономная некоммерческая организация "Объединенный хоккейный клуб 
"Динамо", учрежденная в мае 2010 года в Москве АНО "Профессиональный 
хоккейный клуб МВД" и общественно-государственным объединением 
"Всероссийское физкультурно-спортивное общество "Динамо", была 
обанкрочена в конце июня 2018 года. Конкурсным управляющим назначена 
Рамиля Дианова. АНО входило также в состав ООО "Континентальная 
хоккейная лига", в создании которого участвовало и ПАО "Татнефть" 
(базируется в Татарии). 
Напомним, на рассмотрении московского арбитража также на сегодня 
находятся иски экс-футболистов российской сборной к МВД РФ. Сумма иска - 
более 124 млн рублей. Это компенсация, которую насчитали истцы за 
бездействие следствия по делу о хищении в банке "Замоскворецкий", что 
лишился лицензии пять лет назад. Спортсмены были вкладчиками банка, а 
следствие по делу тянется с 2014 года. 

https://regnum.ru/news/2722194.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новые лица КХЛ. 12 молодых хоккеистов, которые могут вырасти в звезд 
(Чемпионат.com, Москва, 17 сентября 2019) 
Среди них есть два воспитанника уфимской школы и защитник "Спартака", 
покоривший своей игрой самого Олега Знарка. 
В новом сезоне КХЛ с интересом наблюдаешь не только за игрой опытных 
мастеров, но и за талантливой молодежью. Некоторые молодые российские 
хоккеисты получают игровое время в своих клубах, а тренеры, что самое 
главное, не боятся доверять ребятам, начинающим свой путь в большом 
хоккее. Рассказываем, у кого из дебютантов больше всего перспектив надолго 
закрепиться в составе. 
н. Родион Амиров ("Салават Юлаев"), 17 лет 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-forvard-barysa-led-v-almaty-malenko-ne-ochen-a-vse-ostalnoye-na-vysshem-urovne
https://regnum.ru/news/2722194.html


 

 

Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Толпар", заработав в 31 матче 
регулярного чемпионата 26 (13+13) очков при показателе полезности "+20". 
Новый уровень: Амиров сверкнул на мемориале Глинки в составе юниорской 
сборной России, став одним из лидеров команды Сергея Голубовича. В итоге 
Родион начал тренироваться с основой "Салавата Юлаева", Николай Цулыгин 
дал молодому хоккеисту шанс. Форвард уже сыграл за уфимцев в пяти матчах 
нынешней "регулярки". Он талантлив и работоспособен, выходит на лед с 
большим желанием и спортивной злостью. 
з. Шакир Мухамадуллин ("Салават Юлаев"), 17 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Толпар", заработав в пяти матчах 
регулярного чемпионата 3 (1+2) очка при показателе полезности "+4". До 
"Толпара" Шакир играл за команды "Салавата Юлаева" U17 и U18. 
Новый уровень: Мухамадуллин, как и Амиров, воспитанник уфимской школы 
хоккея, подающий большие надежды. Шакир тоже выиграл с юниорской 
сборной Мемориал Глинки, а сейчас получает свой шанс в первой команде 
"Салавата". Провел пять матчей в нынешнем сезоне, выглядит не по годам 
уверенно и спокойно. Мухамадуллин на "пожарит", старается играть в умный и 
современный хоккей, выполняя тренерские установки. 
з. Александр Никишин ("Спартак"), 17 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Крылья Советов", заработав в 62 
матчах регулярного чемпионата 25 (8+17) очков при показателе полезности 
"+14". 
Новый уровень: с этого сезона Никишин выступает за "Спартак". Активно 
принимал участие в предсезонных турнирах, но этим дело не ограничилось. 
Олегу Знарку импонирует игра Никишина и его трудолюбие, поэтому молодой 
защитник-лимитчик закрепился в основе красно-белых. Провел семь матчей за 
"Спартак", отдал один результативный пас, показатель полезности "-3". 
з. Михаил Гордеев (ХК "Сочи"), 19 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Капитан", заработав в 62 матчах 
регулярного чемпионата 18 (8+10) очков при показателе полезности "+3". 
Новый уровень: главный тренер южан Сергей Зубов, будучи сам отличным 
защитником, внимательно относится к игрокам линии обороны. У Гордеева 
отличные габариты (194 см, 103 кг), он вписывается в систему игры 
"леопардов". За шесть матчей в составе ХК "Сочи" 2 (1+1) очка при показателе 
полезности "+3". При должном отношении к делу Гордеев вырастет в сильного 
игрока. 
н. Максим Грошев ("Нефтехимик"), 17 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Реактор", заработав в 47 матчах 
регулярного чемпионата 20 (7+13) очков при показателе полезности "+7". 
Новый уровень: "Реактор" всегда славился сильной молодежью, вот и теперь в 
МХЛ подготовили игрока для первой команды "Нефтехимика". Привлекать 
Грошева к основе начал Вячеслав Буцаев. Видно, что парень старается, хотя и 
ошибки есть, но куда без них? В шести матчах за "Нефтехимик" Максим успел 
совершить один результативный пас и заработать показатель полезности "+1". 
з. Даниил Пыленков ("Витязь"), 18 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Русские Витязи", заработав в 58 
матчах регулярного чемпионата 25 (5+20) очков при показателе полезности 
"+7". 
Новый уровень: новый главный тренер "Витязя" Михаил Кравец доверяет 
Пыленкову. Да, с результативностью у Даниила пока не так хорошо, как было в 
МХЛ (а ведь этот защитник умеет здорово подключаться к атакам), но и 



 

 

сыграно Пыленковым пока всего шесть матчей. Потенциал у Даниила 
однозначно мощный. Главное, его реализовать и полностью раскрыться. 
н. Илья Авраменко ("Металлург" Мг), 21 год 
Где играл в прошлом сезоне: почти весь сезон Авраменко играл в клубе ВХЛ 
"Зауралье". За "Стальных Лис" из МХЛ у него всего один матч. В "Зауралье" 
нападающий в 48 матчах регулярного чемпионата заработал 13 (3+10) очков 
при показателе полезности "-1". 
Новый уровень: за "Магнитку" Авраменко успел сыграть два матча, 
дебютировав в КХЛ. Сейчас ситуация в Магнитогорске сложная, нужно 
набирать очки и давать результат, так как старт сезона уральцами оказался 
завален. В этой связи молодежи сложнее пробиваться в основной состав, хотя 
21 год - уже серьезный для хоккеиста возраст. Шансы у Авраменко есть, и 
неплохие. 
н. Егор Коробкин ("Металлург" Мг), 21 год 
Где играл в прошлом сезоне: у Коробкина схожая ситуация. Один матч в МХЛ 
за "Стальных Лис" и командировка в Курган, во взрослый хоккей, к мужикам. В 
51 матче регулярного чемпионата ВХЛ за "Зауралье" Егор набрал 13 (8+5) 
очков. 
Новый уровень: как и Авраменко, Коробкин провел за "Металлург" два матча. 
Дебют есть, новый уровень прочувствован, теперь нужно делать следующий 
шаг и двигаться дальше, иначе в первой команде не закрепиться. Конкуренция 
в Магнитогорске высокая, результат требуют прямо сейчас. Времени на 
раскачку уже нет. 
з. Богдан Жиляков ("Трактор"), 19 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Динамо" СПб, заработав в 62 
матчах регулярного чемпионата 28 (3+25) очков при показателе полезности 
"+22". 
Новый уровень: в "Динамо" Жиляков играл очень полезно, но в "Тракторе" 
сходу так не получилось. Другие скорости, другой уровень соперников. Петерис 
Скудра доверяет молодежи, Жиляков - не исключение. Богдан сыграл семь 
матчей за челябинцев, результативными действиями не отметился, показатель 
полезности "-2". В Челябинске очень надеются на прогресс этого молодого 
хоккеиста. 
з. Петр Ясинский ("Трактор"), 19 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Белые Медведи", заработав в 42 
матчах регулярного чемпионата 17 (5+12) очков при показателе полезности 
"+9". 
Новый уровень: Ясинский еще в межсезонье активно пробивался в основу, 
впечатлив тренерский штаб своей работоспособностью и желанием полностью 
отдаваться на льду. Именно такой тип игроков подходит Скудре. У Петра шесть 
матчей в нынешнем сезоне за "Трактор". Хоть набранных баллов в личном 
активе и нет, но дебют точно не получился провальным. 
н. Илья Круглов ("Динамо" М), 19 лет 
Где играл в прошлом сезоне: 18 матчей (14, 7+7, "+1") в молодежной команде 
"Динамо" и 29 игр (5, 3+2, "-10") в ВХЛ за "Буран". 
Новый уровень: Круглов успел немного поиграть за первую команду "Динамо" в 
сезоне-2018/19, но тогда он вообще не бросился в глаза, поэтому мы решили 
включить Илью в этот список. Владимир Крикунов дозированно подпускает 
молодых игроков к основному составу. Сразу после назначения на должность в 
октябре 2018 года Крикунов начал присматриваться к молодежи из системы 
бело-голубых. Пропустив в первый год через команду целую группу игроков, 



 

 

мэтр тренерского цеха остановил свой выбор на Иване Муранове, Владиславе 
Михайлове и Илье Круглове. 
В этом чемпионате Круглов уже имеет статус основного игрока "Динамо". На 
старте сезона Илья не пропустил ни одного матча, сумев отметиться и первым 
голом в карьере на высшем уровне. В матче с "Северсталью" Круглов все 
сделал сам: перехватил шайбу, выкатился на хорошую позицию, после чего 
идеальным броском поразил ворота. Не забей Круглов в середине второго 
периода, бело-голубых, скорее всего, бы ждало третье поражение подряд в 
основное время. Молодому форварду на данный момент откровенно не хватает 
навыков при игре в обороне, но можно не сомневаться, что у Ильи все впереди. 
з. Даниил Журавлев ("Ак Барс"), 19 лет 
Где играл в прошлом сезоне: в клубе МХЛ "Ирбис" (4 матча) и клубе ВХЛ "Барс" 
(40, 5, 0+5, "+4") 
Новый уровень: Журавлев, являвшийся основным защитником сборной России 
на МЧМ-2019, постоянно прогрессирует и уже заработал себе место в первой 
команде "Ак Барса". Учитывая требования Дмитрия Квартальнова, сделать это 
непросто. Но даже сам главный тренер уверенно заявляет, что Журавлев - 
защитник основы. В пяти матчах за казанцев Даниил отдал одну голевую 
передачу при показателе полезности "+5". Достойный результат для молодого 
игрока обороны.  

https://www.championat.com/hockey/article-3851419-molodye-hokkeisty-
debjutirovavshie-v-khl-v-sezone-20192020.html 

К заголовкам сообщений 

Вроде по моде: стильные перезагрузки клубов (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Только первая полусотня матчей позади, а мы уже успели насладиться 
эффектными спасениями Ильи Ежова и Алексея Красикова, волшебством 
Максима Чудинова, меткостью Романа Савченко и свежими "мельницами" 
Андрея Миронова. Но обратить внимание нужно не только на это: пока гадаете 
о том, замахнется ли "Автомобилист" на очередную беспроигрышную серию на 
старте сезона, на KHL.RU - рассказ о тех, кто проапгрейдил свой стиль и 
выглядит на площадке свежее прежнего.  
На пороге новой истории  
Начнем с тех, кого после преображения и вовсе не узнать: в межсезонье в 
минском "Динамо" произошла тотальная перезагрузка внешнего облика 
команды. Первое, от чего тяжело оторвать взгляд - цвет: в клубную палитру 
ворвались насыщенный голубой и черный. Логотип минчан свелся к 
каллиграфически лаконичной "Д", который можно оценить на выездном джерси. 
Но и главный символ клуба зубр никуда не делся - у него открылось второе 
дыхание, и после редизайна он получил главную роль на домашнем комплекте, 
а также на альтернативных вариантах экипировки. А сейчас тест на 
внимательность: отыщете литеру "М" на новом зубре?  
Под стать логотипу была разработана цифровая гарнитура, ассистентская и 
капитанская буквы. Не обошлось без отсылки к традициям: игровые номера на 
спине инкрустированы национальным орнаментом.  
Наставник минчан Крэйг Вудкрофт новый облик оценил: "Меня поразило, какая 
была проделана работа над новым стилем. Сколько в нем говорящих вещей, 
сколько пересечений с историей клуба и нашими планами на будущее!"  
Возвращение к истокам  

https://www.championat.com/hockey/article-3851419-molodye-hokkeisty-debjutirovavshie-v-khl-v-sezone-20192020.html
https://www.championat.com/hockey/article-3851419-molodye-hokkeisty-debjutirovavshie-v-khl-v-sezone-20192020.html


 

 

Преобразился внешне и "Йокерит": в первую очередь болельщики финской 
команды обратили внимание на смену цветовой палитры - еще в межсезонье 
джокеры сменили привычно синие джерси второго игрового комплекта на ярко-
алые. Незадолго до старта сезона стало ясно, что с синим попрощались 
окончательно - главным цветом домашних свитеров стал насыщенный черный; 
выездные джерси по-прежнему остались белыми, но не без изюминки - 
обращают на себя внимание и придают свежести желтые вставки. Этот же цвет 
является основным в третьем альтернативном варианте игровых свитеров.  
Владелец и председатель правления хельсинкского клуба Яри Курри 
своеобразным камбэком доволен: "В истории "Йокерита" было много самых 
разных вариантов формы, они приходили и уходили. В последние годы мы 
играли практически в одних и тех же свитерах, и сейчас наступил подходящий 
момент для перемен и в этом направлении. В новой форме много красно-
желтых цветов. Эмблема клуба очень важна для нас, мы гордимся ею и хотим 
всячески демонстрировать ее. Черный - это новый для нас цвет, но сейчас он 
широко представлен в мировом клубном спорте, как в хоккее, так и в других 
игровых видах, и мы решили выбрать его. Это сильный, интенсивный цвет, и 
наш логотип прекрасно смотрится на его фоне".  
В Череповце всегда солнечно  
В последние годы активно ищет себя череповецкая "Северсталь" и шаг за 
шагом приходит к все более цельному образу: в этом сезоне команда Андрея 
Разина проведет все выездные встречи ярко (не путать с недавней феерией в 
Балашихе) - в сочном желтом комплекте.  
Череповецкая рысь в новом сезоне также обрела новый, более плоский, облик. 
На форме мы ее пока не увидим, а вот в линейке клубной продукции - 
пожалуйста. Наиболее внимательные найдут в образе талисмана "Северстали" 
еще одну отсылку к металлургии - в верхней части головы можно рассмотреть 
ковш, из которого льется расплавленный металл.  
Чемпионские детали  
В "Ак Барсе" отчаянных шагов касательно дизайна не предпринимали, а 
решили отточить имеющиеся игровые комплекты до совершенства: немного 
сгладили засечки на шрифте, перевели спонсорские логотипы в монохромные 
цвета, добавили зеленые "погоны" на гостевые свитера, но, самое главное - 
ворот с секретом. И очень приятным: в виде нанесения на внутреннюю сторону 
годов чемпионства - праздник, который всегда с тобой.  
Чемпионские амбиции не чужды и "Салавату Юлаеву": форма уфимцев в этом 
сезоне обрамлена золотой каймой. Кроме того, в этом году Республика 
Башкортостан отмечает круглую дату - 100-летие со дня образования: по 
случаю юбилея весь сезон на плечах игроков будет красоваться флаг субъекта.  
В цветовой палитре выездной и домашней форм никаких изменений не 
произошло, но магия черного все же накрыла и Уфу: альтернативный свитер 
"Салавата Юлаева" выполнен именно в этой гамме, сменив прошлосезонное 
джерси с глитч-эффектом.  
Каждому - свой талисман  
Эксперименты с формой ставили и в межсезонье: самый заслуженно громкий 
релиз этого лета - у "Сибири", которая провела предсезонные поединки в 
джерси, составленных из фотографий болельщиков. Стоит задуматься о 
внедрении такой задумки и в игры чемпионата: пока такая премьера совсем 
недавно состоялась в одном из бразильских футбольных клубов - "Коринтианс" 
выпустил третий комплект формы, в концепте которой снимки фанатов 
команды.  



 

 

"Авангард", находясь в вынужденной разлуке с родным домом, провел 
предсезонку в джерси, центром которого стал один из элементов логотипа 
клуба, и отвел на нем место для Омска, разместив не только одноименную 
надпись, но и герб города. Кстати, ястреб никуда не пропал - он органично 
вписался на рукав свитера.  
"Этой Лиге нужен свой супергерой", - наверняка так решили в "Автомобилисте", 
продумывая концепцию предсезонного свитера. Впервые на клубном джерси 
появилось изображение персонажа, о котором вы уже наверняка догадались - 
лося Автика.  

https://www.khl.ru/news/2019/09/17/456286.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Травмы "Авангарда" и поражения "Локомотива" - 
результат канадской предсезонки" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 сентября 
2019) 
О первых тенденциях нового сезона КХЛ - для Russia-Hockey.ru - экс-главный 
тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги  
- Ваш прогноз по тренерам-легионерам пока оправдывается: Йозеф Яндач из 
"Магнитки" уже уволен, Крейг Мактавиш в "Локомотиве" подвис, Боб Хартли в 
"Авангарде" ищет оправдания в эпидемии травм, Крейг Вудкрофт в Минске 
продолжает проигрывать...  
- Несмотря на то, что из этого списка только Яндач возглавлял национальную 
сборную своей страны, в России ему это не помогло. Все-таки тот унылый 
хоккей, который ставят многие чехи, "Магнитке" по стилю не подходил. Теперь 
туда пришел Илья Воробьев, пока он "пишет письма" старому тренеру. Можно 
по-разному относиться к Воробьеву, но очевидно одно: команда с таким 
мощным составом обязана выбраться из кризиса.  
А вот в другом гранде КХЛ - "Локомотиве" - все сложнее.  
- Почему?  
- В Ярославле много молодых талантов, там нужна тонкая тренерская работа, 
подводка, понимание психологии российских хоккеистов. Судя по тому, что мы 
видим в исполнении "Локомотива" в этом сезоне, такого понимания на 
ярославской лавочке нет. А это значит, что в Ярославле кризис не купирован и 
может быть более затяжным, чем в Магнитогорске.  
- В последнем матче против ЦСКА "Локомотив" не выглядел обреченным.  
- Какие-то всплески были, но я не припомню, чтобы с российским тренером 
Ярославль когда-либо начинал с трех поражений в пяти матчах.  
То, что на дне Западной конференции будет Минск Вудкрофта, все ожидали. 
Но то, что там с белорусским "Динамо" соседствует Ярославль Мактавиша, - 
это очень неприятный сюрприз.  
- Неудачи тренеров-легионеров что-то объединяет?  
- Думаю, да. Нужно понимать, что российский хоккей достаточно специфичен. 
Это касается всего - психологии игроков, календаря, перелетов и так далее.  
В Северной Америке нет такого понятия, как предсезонная подготовка. Там 
игроки работают в индивидуальном порядке, потом проводят выставочные игры 
- и все, в бой регулярного чемпионата. У нас система подготовки совсем другая 
- коллективная, централизованная и поэтапная. Сначала закладывается 
функциональный фундамент, затем идет переход с "земли" на лед и набор 
игровых кондиций.  
Думаю, для тех же североамериканских тренеров все это темный лес. И не 
потому, что они - не профессионалы, а потому, что воспитаны на совсем других 
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традициях. Отсюда и проблемы многих специалистов-легионеров в КХЛ - даже 
несмотря на то, что в Россию их приглашают прежде всего ведущие клубы, в 
которых не так просто провалиться.  
- Боба Хартли вы исключаете из этого печального списка?  
- У тренера "Авангарда", наверное, есть много сильных качеств, но вы 
посмотрите, сколько в Балашихе на старте сезона травм. Выкошена чуть ли не 
половина команды!  
- Это не случайность?  
- Травмы получают прежде всего не полностью подготовленные хоккеисты - это 
аксиома. Понятно, что специфика повреждений в Балашихе разная, но все 
равно тенденция просматривается - какие-то моменты, похоже, были упущены 
именно в предсезонный период.  
- Кто следующий за Яндачем в очереди на увольнение?  
- Еще летом высоко оценивал шансы Мактавиша. Судя по по тому, что вижу на 
льду, предсезонка ему тоже не удалась - Ярославль играет лишь эпизодами, 
хорошие отрезки сменяются неубедительными, молодежь не прогрессирует. 
Похоже, в "Локомотиве" именно тренерские проблемы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/porazhenia_loko_travmy_avy_itog_kanadskoi_predsezon
ki/ 

К заголовкам сообщений 

Здоровья Знарку! Почему железный тренер пропустит три матча 
"Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Красно-белые отправились в выездное турне без своего главного наставника 
Олега Знарка. Очень тревожная новость...  
"17 сентября "Спартак" сыграет в Алматы с "Барысом", 19 сентября - в 
Магнитогорске с "Металлургом", 21 сентября в Екатеринбурге с 
"Автомобилистом". Руководить командой в ближайших матчах будет Харийс 
Витолиньш. Главный тренер "Спартака" Олег Знарок после перенесенной ранее 
пневмонии в эти дни должен пройти дополнительное обследование".  
Вот такое короткое сообщение в заметке о выезде красно-белых на выезд 
официально объясняет, почему "Спартак" проведет три матча без своего 
главного тренера. 
И вроде бы никаких проблем, рядовая ситуация. Ну бывает ведь, что тренер 
пропускает матчи по болезни. Но у всех, кто хорошо знает Олега Валерьевича, 
на душе наверняка стало тревожно. У меня - тоже. 
Потому что, скажу честно, мне очень трудно представить обстоятельства, 
которые заставили бы Знарка пропускать матчи своей команды. Вот когда я 
узнавал, что он, будучи тренером ХК МВД, а потом московского "Динамо", 
мотался по ходу сезона и чуть ли не в плей-офф в Ригу, чтобы поработать еще 
и со сборной Латвии, которой тогда руководил по совместительству, в это я 
верил легко. Потому что это в духе Знарка. Он взял ответственность за 
национальную команду, считал ее своей. И не мог бросить даже тогда, когда 
круто пошел вверх в клубной иерархии наставников КХЛ. 
И дело вовсе не в том, что его помощник Харийс Витолиньш сейчас не 
справится со свалившейся на него ответственностью. Тут как раз все наоборот. 
Витолиньш - опытный специалист. И замещать Знарка ему приходилось. 
Причем не только на клубном уровне, когда он принял в 2014-м у Олега 
Валерьевича московское "Динамо". Но и в сборной России, когда Знарок в 
финале ЧМ-2014 следил за своей командой с трибуны, потому что в 
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предыдущей встрече схлопотал дисквалификацию за ссору с шведским 
наставником. 
Я не знаю, как ему дался год без хоккея, когда его после победы на Олимпиаде 
волевым решением убрали и из СКА, и из сборной. То есть, я понимаю, что 
тяжело. Но насколько тяжело - этого я никогда не пойму. И никто не поймет. 
Только сам Знарок. Ну может быть еще несколько самых близких ему людей. 
Из тех, что всегда рядом. И в горе, и в радости. 
И когда он через год вернулся в КХЛ сильно похудевшим, я был уверен, что все 
как раз из-за этого, из-за этих его переживаний, которые он так старательно, 
хотя и неумело прятал, из-за жизни без хоккея. Которая для него как бы не 
совсем и жизнь. Если без хоккея. 
Но народ не обманешь. И под каждым видео Знарка, под каждым его фото, я 
натыкался на множество комментариев: "Как же Олег Валерьевич похудел! Что 
с ним случилось?". 
И это не было праздным любопытством, люди действительно беспокоились. 
Дошло до того, что один мой коллега спросил Знарка в августе на Кубке мэра в 
лоб по просьбам трудящихся, не болен ли он. 
Олег Валерьевич тогда в ответ только усмехнулся. Ему на помощь пришел 
пресс-атташе "Спартака" со знаменитой фразой Жванецкого - "Не дождетесь!". 
Во-во, подтвердил Знарок. 
И вот теперь какая-то загадочная пневмония. Которая, если и была, то 
непонятно когда. Ведь на предсезонке тренер был ежедневно вместе с 
командой. 
Но вот тут я вообще не хочу никакими домыслами заниматься. Потому что то, 
что тренер хотел об этом сказать, он уже заявил через пресс-службу 
"Спартака". 
Просто если там проблемы действительно есть, хочется пожелать Знарку 
здоровья. От души. И не лично, в одиночку, а со всеми, кто болел за его 
сборную на чемпионатах мира и Олимпиаде. Со всеми, кто в него верил и 
продолжает верить. И ценит. Не только золотоносного тренера. Но и 
настоящего русского мужика, немало сделавшего для славы нашего хоккея. 
Здоровья, Олег Валерьевич!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1078535_Zdorovja_Znarku_Pochemu_zhe
leznyj_trener_propustit_tri_matcha_Spartaka 

К заголовкам сообщений 

Шайба против СКА. Почему петербуржцы проиграли в армейском дерби 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 17 
сентября 2019) 
С разницей в два дня хоккеисты петербургского СКА в Ледовом сыграли с 
двумя своими принципиальными соперниками - московским ЦСКА и финским 
"Йокеритом". Но если гостей из Хельсинки все же удалось дожать на последней 
минуте основного времени, то армейское дерби вновь завершилось 
неудовлетворительно. К разочарованию зрителей, многие из которых не 
дождались финальной сирены.  
Самое удивительное, что в пятничном поединке против столичных 
одноклубников СКА играл совсем неплохо. Можно даже сказать, хорошо - 
хозяева комбинировали, шли в обводку, создавали опасные моменты да и 
бросали по воротам в целом чаще гостей. Но вся эта похвальная, в общем-то, 
активность не привела к заброшенным шайбам. Кто-то поспешил назвать злым 
гением СКА голкипера москвичей Илью Сорокина, который действительно 
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часто выручал свою команду, но и петербургские армейцы могли бы 
действовать более изобретательно, креативно, четко. К сожалению, в их рядах 
на данный момент нет лидеров уровня Никиты Гусева и Павла Дацюка, 
возможно, они появятся по ходу сезона.  
В свою очередь более мастеровитые гости свои шансы реализовали, забросив 
по шайбе в каждом периоде. "Мы вели 2:0 в начале второго периода. Зачем 
нам было рисковать?" - логично ответил на вопрос по поводу не самой яркой 
игры в исполнении гостей их наставник Игорь Никитин. А что его петербургский 
коллега? "Хочу поблагодарить болельщиков, которые поддерживали нас с 
первой до последней минуты", - отметил после матча наставник СКА Алексей 
Кудашов. Думается, про последнюю минуту сказал он неспроста. Ведь едва ли 
не впервые на моей памяти зрители в массовом порядке стали покидать свои 
места еще за пять-шесть минут до конца основного времени, когда 
теоретические шансы спастись еще оставались. А после гола экс-нападающего 
СКА Сергея Калинина в пустые ворота за 55 секунд до конца на 12-тысячных 
трибунах более половины мест оказались пустыми.  
Впрочем, в воскресенье на встрече с "Йокеритом" Ледовый дворец вновь 
заполнился почти до отказа. И на сей раз игра держала публику в напряжении 
до самой последней секунды. "Шуты" из Хельсинки начали сезон с трех 
поражений в пяти матчах, но против СКА настроились неплохо. Они открыли 
счет, да и в третьем периоде, уступая, сумели восстановить равновесие. И 
только за 26 секунд до конца победу хозяевам принес Йори Лехтеря. 
Примечательно, что из пяти шайб в матче четыре забросили финны - они по 
два раза отличились не только у "Йокерита", но и у СКА (помимо Лехтери забил 
еще и Ярно Коскиранта).  
Можно отметить, что тренерский штаб СКА после неудачи с ЦСКА сделал 
определенные перестановки в составе. Так, впервые в сезоне на лед вышел 
нападающий Андрей Кузьменко, отметившийся результативной передачей на 
Наиля Якупова. Не меньший интерес вызвал выход на лед голкипера Алексея 
Мельничука - шведский голкипер СКА Магнус Хелльберг, судя по всему, до сих 
пор на восстановился после травмы, а Петр Кочетков в последних матчах играл 
не без ошибок, и тренерский штаб решил дать шанс 21-летнему воспитаннику 
петербургского хоккея. Мельничук дебютировал в составе СКА еще в сентябре 
2017-го с "Югрой", затем провел против той же "Югры" полный матч в ноябре 
того же года и с тех пор почти два года на лед в КХЛ не выходил. Сейчас же 
против "Йокерита" он действовал неплохо, и не исключено, что сегодня 
Алексею снова доверят пост № 1 в Сочи, где СКА сыграет против одноименного 
клуба. В чемпионате соперников разделяет всего одно очко - у армейцев после 
шести игр восемь баллов, у сочинцев - семь.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/shayba-protiv-ska-pochemu-peterburzhtsy-
proigrali-v-armeyskom-derbi/ 

К заголовкам сообщений 

"Капризов превосходит многих русских в НХЛ". Этот парень готов к тому, 
чтобы ставить на уши Северную Америку (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" увидел хет-трик Кирилла Капризова в матче с 
"Локомотивом" (5:2). Поговорил с форвардом ЦСКА, узнал мнение Крэйга 
Мактавиша. Мы считаем, что через год Капризов будет зажигать в НХЛ. Он 
может дебютировать не хуже, чем Артемий Панарин.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/shayba-protiv-ska-pochemu-peterburzhtsy-proigrali-v-armeyskom-derbi/
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- Я уверен, что Капризов превосходит многих россиян в НХЛ, - сказал Крэйг. - 
Он хорош в большинстве, очень мастеровитый форвард.  
Денис же просто перевел, что Кирилла можно сравнить с игроками НХЛ. Но 
суть вы поняли. 
Один седовласый репортер подпрыгнул в кресле от нетерпения: "А можно ли 
сравнить Капризова с Сергеем Самсоновым, который играл у вас в 
"Эдмонтоне", когда вы дошли до финала Кубка Стэнли?" 
Мактавиш заулыбался: "Я бы не хотел их сравнивать. Они оба - очень хорошие 
игроки". 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин тоже улыбался, потому что ему вообще 
не задавали никаких вопросов. Все они сыпались на зарубежного гостя. 
Идеальная пресс-конференция! 
А что говорить Никитину? Он сделал свое дело. Воссоединил тройку Капризов - 
Линден Вэй - Михаил Григоренко. И это первое звено ЦСКА не удалось 
остановить никому. 
Капризов же забил победный гол, сделал хет-трик и набрал 4 (3+1) очка. 
Первую шайбу он метко положил в верхний угол ворот. Вторую забросил на 
добивании. Еще поучаствовал в классной комбинации, которую завершил 
Григоренко. И забил гол в пустые ворота, после чего его жестко, плечом в 
плечо, ударил Рушан Рафиков из "Локомотива". Кирилл даже по-детски 
обиделся: какой смысл, если гол уже есть? 
В раздевалке ЦСКА играла любимая песня Капризова. Помните, как весной 
Кирилл играл в музыкальную викторину от MatchTV.ru, и тогда он назвал хит, 
который крутится у него в голове - "Шашлындос" от группы "Хлеб". Вот под 
такую мелодию форварда ЦСКА и окружили журналисты. 
- У вас был какой-то кураж на матч с "Локомотивом"?  
 - Да ничего такого вроде не было. Получилось, что забил. Вот и все. Партнеры 
мне здорово отдавали. То, что меня ударил Рафиков? Я просто не ожидал 
удара, он сзади подкатился. Вроде гол был и свисток. Какой смысл бить? Но 
ничего страшного. Бывает... 
 - Сколько вам кепок бросили?  
 - Не считал. 
 - Не собираете их?  
 - Я бы с радостью! Не знаю, отдадут ли мне. 
 - Вы набирали очки во всех матчах, кроме первого - с "Авангардом". Меняли 
подготовку к сезону?  
 - Я стараюсь не думать об этом. Лучше не говорить, чтобы не сглазить. Просто 
надо играть в хоккей и получать удовольствие. 
 - Как вам маленькие площадки?  
 - Мне на них нравится. Просто у нас в лиге три стандарта площадок. Постоянно 
нужно перестраиваться. Не скажу, что это проблема. Но если бы везде 
существовал один размер коробок, было бы проще. 
 - Вы помните свой предыдущий хет-трик? Это было с "Йокеритом"?  
 - Нет, наверное, дома со "Слованом". Хет-трик - это очень приятно. И себя ты 
легче чувствуешь, и тебе проще играть. 
...Да, Капризов абсолютно прав. Он делал хет-трик со "Слованом" - это было 11 
февраля, правда, в гостях. Тогда Кирилл тоже набрал 4 (3+1) очка. 
Не просто так о Капризове вспоминают в НХЛ. Болельщики "Миннесоты", 
которая выбирала его на драфте, дождаться не могут, когда завершится этот 
сезон и к ним приедет Кирилл - когда подойдет к концу его контракт с ЦСКА. 
Иной расклад в Северной Америке даже представить не могут. 



 

 

Забавная подробность. Когда "Миннесотой" руководил Чак Флетчер, он 
прилетал в Москву, чтобы поужинать с Капризовым и узнать его планы об НХЛ. 
Вскорости Флетчер отправился в отставку. 
Его заменил Пол Фентон, который через несколько месяцев прилетел в Москву, 
чтобы поужинать с Капризовым и узнать его планы об НХЛ. После прошлого 
сезона Фентон тоже отправился в отставку. 
После этого сезона в ЦСКА заканчиваются контракты у следующих российских 
игроков, которые могут уехать в Северную Америку: 
...На днях я сказал президенту ЦСКА Игорю Есмантовичу: "У вас будет 
массовый исход звезд из ЦСКА в НХЛ. Чемпиона ждет перезагрузка. Как с этим 
справитесь?" 
 - Да подождите вы с исходом, - отмахнулся Есмантович. - Давайте дождемся 
конца сезона. 
Но лично я уверен, что Капризов уедет в "Миннесоту". Потому что в КХЛ он 
выиграл уже все - Кубок Гагарина, золото Олимпиады, даже забил решающий 
гол в Пхенчхане. В этом сезоне можно взять еще один Кубок Гагарина и стать 
MVP плей-офф, побороться за золото чемпионата мира. 
Ну а дальше? 23 года - тот возраст, когда пора ставить на уши НХЛ. Как 
несколько лет назад сделал Артемий Панарин. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1078513_Kaprizov_prevoskhodit_mnogih_
russkih_v_NKhL_Etot_paren_gotov_k_tomu_chtoby_stavit_na_ushi_Severnuju_Ame
riku 

К заголовкам сообщений 

Александр Лазушин: Гол в ближний угол - это никогда не "гол вратаря" 
(Собеседник (sobesednik.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Вратарь ярославского "Локомотива" на старте нового сезона КХЛ 2019/20 дал 
большое эксклюзивное интервью Sobesednik.ru. 
- Кто основной вратарь в "Локомотиве"?  
 - Это вопрос к тренерскому штабу. Я не думаю, что у нас есть основной. Кто 
готов лучше, тот и играет. 
- Запретные трапеции для голкиперов, которые с этого сезона КХЛ ввели за 
воротами - это следствие цифровизации хоккея или это независимая история?  
 - Я не думаю [что это связано]. Скорее это для более активного хоккея, чтобы 
вратари меньше мешали нападающему атаковать, чтобы более динамичная 
игра была. 
 - Вы как к этому относитесь сами?  
 - Положительно. Единственное - у меня получилось, что только когда я попал в 
первую команду, то начал тренировать именно игру клюшкой [перед воротами]. 
В США, в Канаде это тренируют, отрабатывают давным-давно. Жалко, что у нас 
мало на это обращают внимания. 
- Вы только что отыграли сезон в китайском "Куньлуне". Какое там отношение к 
хоккею?  
 - Отношение... Вы и сами слышали, какая посещаемость была. 
 - То есть информация о 800 зрителей на недавней игре КХЛ в 
полуторамиллиардной стране - это правда?  
 - В Шанхае - да. В Пекине, когда мы переехали, были уже полные трибуны, что 
порадовало. Но в Шанхае я не видел, к сожалению, рекламы какой-то: мол, 
хоккей, приходите... 
 - Были бы такие анонсы - люди бы пришли или они чем-то другим заняты?  
 - Приходили бы! 
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 - Но не 800 человек, а сколько бы тогда?  
 - Ну, раза в два больше. 
 - И что, все все делают правильно?  
 - Ну, там четвертый год команда. Не полностью, может, знают все тонкости по 
сравнению с теми [городами], где клубы уже по 20 лет играют. Учатся... 
 - Китай в трех словах?  
 - Красиво. Много народу. Хорошие дороги! (Смеется.)  
 - А Россия в трех словах?  
 - Красиво. Большая Россия... И это моя страна. 
- В чем КХЛ точно круче, чем НХЛ?  
 - Ну, я в НХЛ-то не был... 
 - Так смотрели же!  
 - Да я даже и не смотрел. Так, иногда хайлайты российских вратарей, и все. 
 - Так, может, наши хайлайты круче, чем их?  
 - Даже не знаю. Ну, может быть... (Улыбается.)  

https://sobesednik.ru/sport/20190917-aleksandr-lazushin-gol-v-blizhnij-ugol-eto-
nikogda-ne-gol-vratarya 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 17 сентября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" вместо НХЛ? В Ярославле готовы подписать Бурдасова 
(Чемпионат.com, Москва, 17 сентября 2019) 
Там в отличие от других топ-клубов готовы заплатить нападающему хорошие 
деньги. 
Судя по всему, Антон Бурдасов все-таки нашел себе клуб в КХЛ. По 
информации "Чемпионата", с нападающим готовы подписать контракт с 
"Локомотиве". 
Бурдасов после окончания прошлого сезона засобирался в НХЛ, но несмотря 
на громкие заявления, которые делал его агент на протяжении всего лета, 
трансфер так и не состоялся. Лучший снайпер "Салавата Юлаева" в прошлой 
регулярке не только не нашел работу по ту сторону океана, но и опоздал с 
поиском клуба в КХЛ - к тому времени, как стало окончательно известно, что он 
никуда не уедет, команды уже были укомплектованы и начали сезон. 
Бурдасов и в КХЛ не хотел снижать требования и рассчитывал не только 
попасть в сильный клуб, но и получать большую зарплату. Но "Салават Юлаев", 
"Металлург", "Ак Барс" и "Авангард" по очереди открестились от него, заявив, 
что не собираются приглашать хоккеиста. Время шло. 
Единственным клубом, который подходил бы под требования Бурдасова и 
согласился потратить на него немало денег, оказался "Локомотив". Как стало 
известно "Чемпионату", Ярославле предлагают нападающему контракт на два 
года с зарплатой 60-70 млн рублей в год. Это меньше, чем Антон зарабатывал 
в Уфе (100 млн в год), но все-таки приличная сумма. Особенно с учетом того, 
что больше сейчас ему все равно никто не предлагает.  
Зачем Бурдасов "Локомотиву" 
У Бурдасова есть сильное качество - его мощный бросок, но есть и минусы, 
которые подчас перечеркивают все хорошее. Одним броском сыт не будешь, а 
у Бурдасова страдает игровая дисциплина, он теряет шайбу, обрезается, не 
любит отрабатывать в обороне, в прошлом году еще и несколько раз хватал 
дисквалификации. Никто не хотел рисковать и выписывать дорогостоящий 
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контракт, а финансовые запросы Бурдасов хоть и умерил, но не слишком 
сильно. 
Однако для "Локомотива", который на старте сезона совершенно не 
впечатляет, Бурдасов может прийтись ко двору. Клуб, который должен иметь 
приставку "топ", болтается на дне турнирной таблицы, в Западной конференции 
ярославцы сейчас занимают последнее место. Безвольные поражения, 
натужные победы, отсутствие какой-либо организации в игре - все это, увы, про 
сегодняшний "Локомотив". 
Собственно, сейчас за "Локомотив" играет два с половиной звена молодых 
игроков и полтора - опытных ветеранов. Первые еще не могут тащить как 
взрослые, у вторых совершенно не идет игра. Тут уж, как говориться, не до 
жиру - проблемы у команды такие явные, что самое время хвататься за любой 
шанс исправить ситуацию. 
Бурдасов умеет и любит забивать, он пригодится и в большинстве (сейчас 
"Локомотив" забивает в 9% попыток - в прежние годы в этом компоненте тоже 
все было не идеально, но 15-20% удалений ярославцы реализовывали). 
Сейчас вместе с легионерской тройкой выходит Каюмов, на его место можно 
попробовать Бурдасова. Он же может сыграть роль опытного игрока и в звене с 
кем-нибудь из молодежи - например, со скоростным и умеющим сыграть тонко 
Денисенко. 
Не испортит ли Бурдасов картины в обороне - вопрос открытый. В принципе, 
хуже уже вряд ли будет - "Локомотив" пропускает в среднем 3,4 шайбы за игру, 
для команды, которая всегда славилась налаженной обороной, это и так 
безнадежно много. 
По-хорошему, Антон сейчас должен быть крайне мотивирован, а если нет, то 
достать из себя эти эмоции. Это ему надо доказывать, что он на самом деле 
хороший игрок, а тут еще и шанс по-настоящему помочь команде, которая 
находится в кризисе.  

https://www.championat.com/hockey/article-3851691-anton-burdasov-v-lokomotive-
podrobnosti-gotovjaschejsja-sdelki-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Он был ведущим защитником "Ак Барса", а в "Магнитке" сел в запас 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 сентября 2019) 
Но Пол Постма не унывает. 
Канадский защитник Пол Постма стал одним из самых ярких новичков прошлого 
сезона КХЛ, выступая за "Ак Барс", но летом сменил команду. "Я рассчитывал 
остаться в Казани. Но клуб не предлагал контракт, пока не решится, кто станет 
тренером вместо Билялетдинова. В итоге я подписал контракт с "Металлургом", 
- объясняет Постма. 
Увидеть Постму в плохом настроении во время его выступлений за "Ак Барс" 
было нереально. Пол - типичный североамериканец, приветливый и много 
улыбающийся. Но после матча в Казани против бывшей команды на нем нет 
лица: Постма не попал в заявку. "Я не очень хорошо провел предыдущий матч 
в Нижнекамске (защитник завершил игру с показателем полезности -1), и 
тренер решил поменять состав". 
Предсезонная подготовка была тяжелой. После двух поражений на старте 
сезона в "Металлурге" сменился тренер: чеха Йозефа Яндача заменил Илья 
Воробьев. Новый тренер назвал команду слишком медленной: "Физика, судя по 
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всему, страдает, не самая подвижная команда, надо работать". Сообщалось, 
что Яндач мало нагрузил команду летом, но Постма не согласен с этим: 
"Подготовка была тяжелой, летом было много работы над физической 
подготовкой. Я не думаю, что проблема "Металлурга" - в плохой готовности". 
"Конечно, я не проходил подготовку с "Ак Барсом". Слышал про 20-
километровые кроссы Билялетдинова, но, видимо, я счастливчик, что не попал 
на них", - считает Постма. После сбора в Финляндии в прежнем "Ак Барсе" 
нагрузки Яндача он бы даже не заметил. 
"Ак Барс" сильно изменился. Постма заметил, что за межсезонье его бывшая 
команда стала совсем не похожа на ту, в которой он играл в прошлом сезоне: 
"Сейчас команда старается играть быстро, в более атакующем стиле. Мы же 
при Билялетдинове были больше ориентированы на оборону". Летом в 
интервью "Спорт-экспрессу" Постма прошелся по бывшему главному тренеру 
жестче: "Билл - великий тренер. Но в прошлом году в плей-офф было очевидно, 
что его тактика уже не работает. Когда мы играли против "Авангарда", команде 
нужны были срочные яркие решения. У Билялетдинова просто не было плана 
Б. Боб Хартли его переиграл. Я уважаю Билла, но нужно понимать, что хоккей 
не стоит на месте". 
В Магнитогорске можно жить. Постма не скрывает, что был в восторге от 
Казани, и переезд в промышленный Магнитогорск мог стать для него стрессом. 
Но Пол не отчаивается: "Конечно, города сильно отличаются. Магнитогорск - не 
такой большой город, но там есть все для жизни. Отличный дворец, для хоккея 
созданы все условия". 
Он смеется над шуткой, что для того, чтобы сходить в ресторан, ему придется 
поехать в Челябинск. "Нет, в Магнитогорске есть пять-шесть неплохих 
ресторанов Есть места, где можно поесть хорошие стейки, вкусную пасту", - 
уверяет Постма. 
Не жалеет о летнем интервью. В том самом интервью Постма удивился образу 
жизни российских хоккеистов: "Все эти дорогие машины, часы за 30 000 
долларов - немного смахивает на показуху". Сейчас Пол признается, что просто 
старался быть честным и не жалеет о сказанном: "Понятно, что игроки могут 
тратить свои деньги как угодно, они их зарабатывают честной работой. Но, 
например, Маршан и Бержерон не тратят бешеные деньги на предметы 
роскоши. Я вожу большой внедорожник 2014 года выпуска, живу в деревне". 
Начал лучше понимать по-русски. "Чуть-чуть (это слово Постма говорит по-
русски). Знаю базовые фразы вроде "доброе утро". Еще знаю, как по-русски 
говорить "курица", - смеется Пол. Ему помогают канадские одноклубники Эрик 
О'Делл и Брэндон Козун, который встречается с девушкой из России. Такой 
опыт наверняка помог бы и Полу быстрее заговорить на русском, но он лишь 
смеется и признает, что никаких перемен в его семейном положении не 
предвидится. 
UPD. Не попал Постма в состав команды и в Минске, где "Магнитка" снова 
проиграла (2:3). Канадский защитник наверняка скоро вернется в состав: Иван 
Верещагин получил сотрясение мозга и пропустит ближайшие матчи. Яндач 
видел Постму ключевым игроком команды, вот только Воробьев пока считает 
иначе. Полу предстоит серьезная борьба за место в составе, от которой в 
Казани он успел отвыкнуть.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/244845 
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5 вратарей для рижского "Динамо" (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 сентября 
2019) 
Хоккеисты рижского "Динамо" провели пять очень разных матчей. Если после 
обоих матчей в Риге казалось, что вице-чемпионы предсезонки "на коне", то 2:7 
в Хельсинки, 0:4 в Нижнекамске и 1:5 в Москве показали что не все так 
радужно.  
Конечно, забивая всего 3 гола в 3-х матчах, обвинять вратарскую линию 
кажется нелепой затеей, но и начинать сезон без первого вратаря обернулось в 
полное фиаско. Во всех трех выездных матчах место в воротах на старте 
занимал латвийский вратарь Кристерс Гудлевскис. Именно он номинально 
считается первым номером команды. За выездную серию Гудлевскис отбил 42 
броска, при 12 пропущенных шайбах. 
Еще по ходу предсезонной подготовки регулярно ходили разговоры об 
усилении вратарской линии. Правда руководство рижан посчитало иначе. 
Вместо качественного первого номера, "динамовцы" вернули в команду 
Максима Третьяка, который в прошлом сезоне занимал позицию третьего 
вратаря. 
Пока не стало слишком поздно, необходимо решать вратарский вопрос. 
Редакция ru.sportazinas.com собрала подборку из пяти вратарей, которые на 
данный момент находятся без контракта и могли бы усилить последний рубеж 
рижского клуба. 
 Йони Ортио  
Этот финский вратарь уже известен любителям КХЛ по выступлениям за 
подмосковный "Витязь". В прошлом сезоне Ортио выходил на лед в 52 матчах, 
отбил 92.2% бросков соперника при коэффициенте надежности 2.53. Также 
Ортио стал четвертым голкипером в истории КХЛ, который отметился 
заброшенной шайбой. 
Ортио - вратарь, который полагается на свою ловкость и атлетизм. Играет в 
акробатическом стиле и умело выбирает позицию в воротах. Также 28-летний 
финн хорошо играет клюшкой, что выгодно выделяет его на фоне того же 
Кристерса Гудлевсиса. 
Во многом благодаря уверенной игре Йони Ортио подмосковный "Витязь" сумел 
обойти рижан и выйти в плей-офф КХЛ. 
 Александр Салак  
В 2010, тогда еще 23-летний вратарь уже мог перейти в рижское "Динамо", но 
тогда выбор был сделан в пользу шведского "Фарьестада", в составе которого 
он стал чемпионом Швеции. В КХЛ чешский вратарь перебрался лишь в сезоне 
2013/2014, подписав контракт с санкт петербургским СКА. 
Всего на счету Салака более 200 игр в КХЛ. Помимо СКА Александр выступал 
за новосибирскую "Сибирь" и ярославский "Локомотив". Он по праву может 
считаться одним из лучших вратарей во всей лиге. Правда иногда его игре 
мешает излишняя экспрессивность и травмы, которые в последние годы 
преследуют Александра. 
В сезоне 2018/2019 Салак защищал ворота ярославского "Локомотива". В 20 
матчах регулярного чемпионата чех отбил 92.2% бросков соперника, а также 
отыграл 4 матча на ноль. 
На данный момент Александр Салак находится без контракта и тренируется 
вместе с клубом "Рытиржи Кладно", которым владеет легендарный Яромир Ягр. 
 Дэнни Тэйлор  
Еще один вратарь, который хорошо знаком поклонникам Континентальной 
хоккейной лиги. Тэйлор провел более 130 игр выступая за минское "Динамо", 
загребский "Медвешчак" и новосибирскую "Сибирь". Именно в новосибирском 



 

 

клубе канадский вратарь провел свой последний сезон. В 33 матчах 
регулярного чемпионата было отбито 91.4% бросков соперника, при 
коэффициенте надежности 2.82.  
Тэйлор не габаритный вратарь, но компенсирует это скоростью передвижения в 
воротах и работой ловушки. Отлично перекрывает низ ворот, но нередко 
заигрывается и теряет ворота. Если поработать над этим компонентом, Тэйлор 
мог бы стать качественным первым номером в рижском клубе. 
 Джастин Погги  
Погги также успел отметиться игрой в КХЛ - в сезоне 2016/2017 он выступал за 
братиславский "Слован". Не сказать чтобы статистика Джастина в том сезоне 
впечатлила. Канадский вратарь отыграл 23 матча в составе "орлов", отбил 
90.3% бросков соперника, при коэффициенте надежности 3.12. 
Статистика мягко говоря не кричит "Подпишите меня быстрее!", но не стоит 
забывать что в сезоне 2016/2017 братиславский клуб заметно "колбасило". 
Показать хорошую игру в том "Словане" было крайне сложно.  
В целом же Погги зарекомендовал себя как вратарь хорошо выбирающий 
позицию, хладнокровный и габаритный, что помогает перекрыть ему большую 
часть ворот, при минимуме лишних движений. 
 Никита Серебряков  
Самый молодой из списка свободных вратарей. 23-летний Серебряков 
прошлый сезон провел в составе владивостокского "Адмирала", где стал 
первым номером команды и провел 40 матчей. На счету уроженца Москвы 
91.6% отбитых бросков коэффициент надежности 2.95.  
Серебряков не обладает выдающимися габаритами, но при этом грамотно 
выбирает позицию. По стилю игры Никита напоминает экс-вратаря рижского 
"Динамо" Тимура Билялова. 
Единственной весомой преградой в подписании Серебрякова станет то, что 
правами на игрока владеет его предыдущий клуб "Адмирал". По словам его 
агента, клуб из Владивостока требует компенсацию в районе 150 000 евро за 
права на игрока.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rdynamite/2576249.html 
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"Авангард" переподписал контракт с Щербаком. Вместо 180 миллионов 
рублей он заработает 120 (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 
сентября 2019) 
Как стало известно "СЭ", "Авангард" переподписал на новых условиях контракт 
с нападающим Никитой Щербаком. Ранее его трехлетнее соглашение 
предполагало зарплату в 60 миллионов рублей за сезон. 
Теперь же она уменьшится: за чемпионат-2019/20 Щербак получит 35 
миллионов, 2020/21 - 40 миллионов, 2021/22 - 45. Таким образом, его общий 
заработок уменьшится с 180 до 120 миллионов рублей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-perepodpisal-kontrakt-s-
scherbakom-vmesto-180-millionov-rubley-on-zarabotaet-120-1587786/ 
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"Авангарду" нужно потерпеть и все будет нормально. Мнения экспертов 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников, заслуженный мастер 
спорта и эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов, а также чемпион СССР в составе 
"Спартака" и бывший главный тренер "Авангарда" Федор Канарейкин 
поделились мнениями о ситуации с травмированными в составе команды Боба 
Хартли и приходе в нее Игоря Макарова и Роба Клинкхаммера.  
- Уже в начале сезона у "Авангарда" много травмированных - Зернов, Емелин, 
Франсон, Мизюрин, Манукян... Насколько значимы, на ваш взгляд, эти потери 
для "ястребов"? 
Кожевников: Конечно, на этих игроков надеялись, они в том году неплохо себя 
проявили. У них выбыла значительная пятерка. Перед сезоном у "Авангарда" 
травмировались двое - Зернова того же в сезоне не было. Естественно, эти 
потери значимы. Но команду "Авангард" в этом году собрал хорошую. Ребята 
выздоровят и все будет нормально. 
Гуськов: Естественно, эти потери значимы, у них вылетели два игрока защиты. 
Если говорить хоккейным языком, Емелин и Франсон - статусные игроки для 
"Авангарда". Это люди, на которых держится оборона. Их потеря огромна. 
Когда тройки, которые наиграны уже не один сезон, теряют одного из игроков, 
приходится делать перестановки и искать новые сочетания. Все ломается. 
Сейчас "Авангард" находится в очень непростой ситуации. Что бы ни 
происходило, это случается в начале сезона, когда до серьезных матчей 
достаточно времени. Сейчас команде нужно потерпеть и достойно пройти этот 
период. 
Канарейкин: Безусловно, "Авангард" сейчас несет большие потери. Это не 
может не сказываться на ситуации в команде и результатах. Большой срок у 
Емелина, около трех месяцев. Сейчас такой период, в котором "Авангард" 
должен сплотиться и продолжать работать. 
- Игра "Авангарда" практически не поменялась с прошлого года. Стали ли 
омичи более предсказуемыми? 
Кожевников: Естественно, они не должны были менять игру. Тренер всегда 
придерживается своей системы. Конечно, соперники готовятся и знают силу и 
мощь "Авангарда". Просто другие команды усилились и средний уровень стал 
выше. Поэтому и игры стали напряженнее. Это не только у "Авангарда", так 
происходит у большинства команд. ЦСКА и Питер с такими игроками не так 
удачно стартовали. Средний уровень клубов выровнялся. 
Гуськов: Хартли выстроил неплохую систему для "Авангарда", но все сейчас 
смотрят видео, изучают и подстраиваются. Это не новость, так что, если 
"Авангард" продолжит играть именно в этом ключе, ему будет сложно в этом 
сезоне. Думаю, что у Хартли есть какой-то запасной вариант, если он хочет 
выиграть Кубок в этом году. Может быть, он даже не один. В любом случае, 
время покажет. 
Канарейкин: Система Хартли уже давно действует, к ней адаптировались вновь 
прибывшие игроки. Я думаю, что они уже находятся достаточное количество 
времени в тренировочном процессе и игровом ритме. Поэтому всем все 
известно. Другое дело, что и соперники тоже знают действия "Авангарда" и его 
агрессивную систему. Они знают, как с ним играть. 
- "Авангард" подписал просмотровый контракт с Макаровым и хочет заполучить 
Клинкхаммера. Не считаете ли вы, что в их составе и без этого много игроков 
силового плана? 



 

 

Кожевников: Травмы дают знать о себе, омичам нужно, чтобы у них было два 
состава. Без этого никуда. Если у "Авангарда" будет такая возможность, то они 
их используют в этом году. Макаров - известный и опытный игрок, 
Клинкхаммера тоже все знают. А вот нужны они или нет... Видимо, руководство 
"Авангарда" считает, что нужны. У "ястребов" опытная команда. С одной 
стороны, это здорово, а с другой - у них не будет задора молодежного. У 
Хартли всегда хорошо получается первый год, а потом, если брать статистику, 
вторые сезоны у него не получались никогда. Но, в любом случае, нам нужны 
такие тренеры, которые выигрывали Кубок Стэнли.  
Гуськов: Если говорить о Клинкхаммере, то понятно, что он игрок силового 
плана. Но у него есть голевое чутье и умение играть на пятаке. Поэтому Роб в 
этом плане выглядит более предпочтительно, чем Макаров. Но у него есть еще 
одна немаловажная деталь: он умеет забивать нужные голы, когда у команды 
не получается и ей нужны всплеск эмоций и заброшенная шайба. Вот 
Клинкхаммер может забрасывать такие шайбы, что он показывал в Казани. На 
данный момент его можно назвать не только форчекером и игроком третьего-
четвертого звена, но и полезным механизмом для любой команды. 
Канарейкин: Сама система Хартли довольно агрессивная и контактная. Это 
хоккей Макарова, он играл в командах, которые были близки к этим тактическим 
действиям. Это сильная сторона Игоря, поэтому выбор пал на него. У 
"Авангарда" есть серьезные потери в составе, поэтому сейчас им надо 
пользоваться каждым имеющимся шансом на то, чтобы приобрести игроков. 
Все делается ради результата. Что касается Клинкхаммера, то у "Авангарда" и 
в прошлом году было шесть легионеров. Если бюджет позволяет, то 
нахождение в запасе лишнего легионера будет большим подспорьем для 
тренерского состава. Это создает конкуренцию между иностранцами, чтобы они 
все время были в тонусе.  

https://allhockey.ru/article/show/364175-
Avangardu_nuzhno_poterpet_i_vse_budet_normal_no_Mneniya_ekspertov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Муж Леры Кудрявцевой не помог "Авангарду" обыграть лидера КХЛ. В 
Балашихе ждут канадца (Sport24.ru, Москва, 17 сентября 2019) 
Это уже седьмая победа "Автомобилиста".  
О том, что эти команды должны были сыграть в финале Востока, в прошлом 
сезоне не говорил только ленивый. "Автомобилист" после рекордной победной 
серии на старте созрел для поздних раундов. "Авангард", преображенный 
Бобом Хартли, и вовсе ворвался в КХЛ свежи ветром. Вот только если омичи в 
итоге добрались не только до финала конференции, но и до главной серии 
всего сезона, то команда Андрея Мартемьянова попала в ДТП уже во втором 
раунде. Той самой кубковой закалки уральцам в серии с "Салаватом Юлаевым" 
откровенно не хватило. И вот, новая встреча команд, чья главная битва так и не 
состоялась.  
Если на момент начала чемпионата "Авангард" как действующий финалист 
Кубка Гагарина мог считаться фаворитом, то не сейчас. И дело не только в том, 
что команда из Екатеринбурга стоит выше в таблице и возглавляет пелотон. В 
конце концов, отставание "Авангарда" не критично, омичи обосновались на 
втором месте в конференции. Куда страшнее те потери, что понесли "ястребы" 
за эти две недели. Здесь вам и ведущий центр Денис Зернов, и ключевой 

https://allhockey.ru/article/show/364175-Avangardu_nuzhno_poterpet_i_vse_budet_normal_no_Mneniya_ekspertov
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защитник Коди Франсон, и капитан Алексей Емелин. Последним, кто пополнил 
лазарет "Авангарда", стал Сергей Широков. Тоже, к слову, не последний 
человек в серебряном составе. 
В такой патовой ситуации, хочешь или не хочешь, активизируешься на 
трансферном рынке. Пока с Робом Клинхаммером только ведутся переговоры, 
"ястребы" подписывают пробный контракт с Игорем Макаровым. Муж Леры 
Кудрявцевой проведет за "Авангард" три матча, после чего будет принято 
решение, подписывать с ним полноценное соглашение или нет. На игру с 
"Автомобилистом" он занял место во втором звене. Чем удивил Хартли, так это 
командировкой Сергея Шумакова в четвертое сочетание. Похоже на пир во 
время чумы. 
Весь прошлый сезон Хартли не жаловал Кошелева. Форвард, который 
раскрылся при Андрее Скабелке, при тренере-канадце стал игроком ротации. И 
вот - новый шанс зацепиться за основной состав. В отсутствии целого ряда 
ключевых игроков, среди которых есть и форварды, он занял место в первом 
звене, заменив Широкова. И этим шансом Кошелев воспользовался! Будучи 
самым активным игроков "Авангарда" в первом периоде, он открыл счет 
шайбам в новом сезоне. Поначалу, правда, в авторы гола записали Егора 
Мартынова, но повтор показал, что Кошелев аккуратно подставил клюшку.  
"Авангард" до перерыва мог забить как минимум еще раз: шикарную 
двухходовку разыграли Семенов с Кошелев. Но вопреки преимуществу 
"ястребов" на перерыв команды ушли с ничейным счетом. Все тот же Кирилл 
Семенов невольно стал соавтором гола "Автомобилиста". Пытаясь перехватить 
передачу на дальнюю штангу, он ассистировал Бруксу Мэйсеку. Один из 
лучших игроков "Автомобилиста" на старте этого сезона этим подарком с 
радостью воспользовался. Произошел же этот казус уже на восьмой минуте 
матча, когда "Авангард" пытался реализовать первое большинство.  
Нельзя сказать, что во втором периоде все перевернулось с ног на голову, но 
преимущество перешло к хозяевам. "Авангард" все еще перебрасывал 
"Автомобилист", при этом подопечные Мартемьянова куда чаще стали владеть 
шайбой. Тем не менее, моменты у уральцев рождались не из позиционных, а 
вертикальных атак, что абсолютно в стиле "Автомобилиста". Заводящими в 
этих нападках на ворота Александра Судницина были, в основном, легионеры. 
Пару моментов создала ударная связка хозяев Доус - Мэйсек, а гол-шедевр 
сотворил Ден Секстон. Американец наплевал на то, что его команда играла в 
большинстве, и устремился в индивидуальный проход. Никому из игроков 
"Авангарда" остановить реактивного форварда так и не удалось.  
Во многом разница между "Автомобилистом" и "Авангардом" была в 
легионерах. Пока уральские иностранцы организовывали один гол за другим, 
два легионера омского клуба вели с ними неравный бой. Две вакансии 
"ястребами" до сих пор не заполнены, а Франсон залечивает травму. 
Оставшийся в числе здоровых Вилле Покка определяющие влияние на игру 
"Авангарда" не оказывал. Свен Андригетто пусть и был частью самого 
активного звена гостей, но второй раз за матч сравнять счет сибирякам удалось 
без его участия.  
Выручил же "Авангард" звездный новичок с российским паспортом. Вячеслав 
Войнов, даром что защитник, оказался на острие атаки, когда шайбу на пятак 
доставил Семенов. Кириллу воздалось за тот самый гол Мэйсека. Нападающий 
"Авангарда" отдал похожий пас на тот, что сам же в первом периоде превратил 
в автогол. Его активность помогла "ястребам" перевести игру в овертайм, но он 
же нарушил правила на первых секундах дополнительного времени. Этот фол 



 

 

для "Авангарда" стал роковым, а "Автомобилисту" Питер Холланд принес уже 
седьмую подряд победу в этом сезоне.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-avtomobilist-avangard--32-ot-17-
sentyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika 

К заголовкам сообщений 

Американец обыграл полкоманды и забил "Авангарду". У омичей 
проблемы (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
"Автомобилист", ведомый легионерами, продолжает лидировать на "Востоке"  
У омичей - минус пять  
Глядя на первые два периода игры "Авангарда" против лидера Восточной 
конференции, можно было не стесняясь констатировать: хоккей прошлогоднего 
финалиста Кубка Гагарина явно потерял лоск. Атаки омичей выглядели 
натужно, и хотя в целом они перебросали соперника, все это было чересчур 
прямолинейно. 
Объяснение простое: "Авангард" потерял 5 человек основного состава. 
Манукян выбыл еще на предсезонке, Зернов - на турнире Пучкова в Санкт-
Петербурге, защитники первых двух пар Емелин и Фрэнссон - уже по ходу 
сезона. Хочешь не хочешь, а игра поблекнет. 
Вряд ли кто-то мог предположить перед стартом сезона, что первое звено 
"Авангарда" будет выглядеть так: Андригетто - Кошелев - Семенов. Более того, 
именно они станут самыми активными в одной из важнейших игр сентября, а 
Кошелев, которого до этого совсем не жаловал главный тренер Хартли, будет 
забивать важные голы. 
Тем более, вряд ли кто-либо сказал, что в четвертом звене будет играть Никита 
Щербак, рассматривавшийся как замена уехавшему в "Торонто" Илье Михееву, 
и Сергей Шумаков, без которого невозможно было представить прошлогодний 
плей-офф. Игроков, которые должны определять результаты матчей, даже не 
планировалось выпускать в овертайме. 
Хартли обещал, что пропустившего целый сезон Вячеслава Войнова будут 
вводить в строй постепенно, он будет пропускать некоторые матчи и играть во 
второй-третьей паре. На дворе еще сентябрь, но при возникшем кадровом 
дефиците он - уже второй по игровому времени и забивает важнейшие голы. 
Именно Войнов перевел игру в овертайм, завершив атаку на позиции 
нападающего. 
Американский "Автомобилист"  
Уральцы, забросив в овертайме, остались во главе Восточной конференции и, 
видимо, не собираются уступать эту строчку до конца регулярки. При этом у 
"Авто" отсутствуют Павел Дацюк и Анатолий Голышев. Первый готовится к 
сезону по индивидуальному плану, второй получил травму на предсезонке. Но 
и без них уральцы - мощная сила. Точнее подойдет определение не 
екатринбургский, а американский "Автомобилист". Первая тройка с Доусом и 
Мэйсеком разбавлена Литовченко, вторая и вовсе без россиян: Секстон - Плэтт 
- Холланд. Именно иностранцы определяют игру "Автомобилиста". В воротах 
чех Коварж, а Плэтт с Доусом считаются белорусом и казахстанцем, так как 
выступают за эти сборные. 
Именно североамериканцы решили исход встречи: Мэйсек отличился при 
контратаке в меньшинстве, Холланд забил победную в овертайме, а самый 
красивыйгол - на счету Секстона. Американец протащил шайбу через всю 
площадку, на пути обыграв троих и поразил ворота Судицына, причем 
произошло это в большинстве. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-avtomobilist-avangard--32-ot-17-sentyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-avtomobilist-avangard--32-ot-17-sentyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika


 

 

Вот как Секстон объяснил свое нестандартное решение в большинстве:  
Отметим, что один из лучших российских игроков защитник-гигант Никита 
Трямкин пока не набрал форму и выходит в третьей паре.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/supergol-dena-sekstona-
proshedshego-cherez-vsyu-ploschadku-avtomobilist-pereigral-avangard-3-2-ot-i-
prodolzhaet-lidirovat-v-tablice-na-vostoke-1587783/ 

К заголовкам сообщений 

Счастливая семерка: "Автомобилист" вернулся на родной лед (РИА 
ФедералПресс, Москва, 17 сентября 2019) 
Хоккейный клуб "Автомобилист" вернулся в родной Екатеринбург после первого 
выездного турне в Уфу и Нижнекамск и сегодня на своем льду принял 
прошлогоднего финалиста - омский "Авангард".  
ХК "Автомобилист" продолжает радовать своих болельщиков - уральская 
команда уверенно возглавляет не только Восточную конференцию, но и 
удерживает заслуженное лидерство чемпионата. Причиной тому шесть 
блестящих побед, две из которых были одержаны вне родного льда. Первую 
выездную победу текущего сезона, как писал "ФедералПресс" ранее, уральцы 
одержали в Уфе, после чего отправились в Татарсан. В Нижнекамске у 
"шоферов" игра складывалось довольно-таки трудно, но благодаря морально-
волевым качествам и профессионализму хоккеисты смогли совершить камбэк и 
отыграть отставание в два гола. 
Такие успехи уральцев не остались без внимания комиссии КХЛ по 
определению лучших хоккеистов. На основании статистических данных 
хоккеистов комиссия определила лауреатов второй недели турнира в четырех 
номинациях. Лучшим вратарем признан голкипер "Автомобилиста" - Якуб 
Коварж, отразивший 96,97% бросков. 
При таком тыле неудивительно, что уральские хоккеисты уверенно выходят на 
лед даже против топовых команд, одной из которых можно считать омский 
"Авангард". В прошлом сезоне омичи оступились в шаге от заветного трофея, 
уступив в финале ЦСКА. В текущем же сезоне "ястребы" нацелены только на 
чемпионство. 
Настрой сегодняшних соперников зрители почувствовали с первых же минут. 
"Автомобилист" стремился к 7-й победе подряд, но Омск явно допустить этого 
не желал. События в стартовом игровом отрезке развивались стремительно. 
Команды мгновенно передвигались с одной стороны поля на другую, а от 
шайбы у зрителей буквально рябило в глазах. Игра шла на равных, пока в 
середине периода на скамейке оштрафованных не оказался игрок хозяев. И 
можно было бы подумать, что такой шанс "ястребы" не упустили, но 
"Автомобилист" блестяще сыграл в контратаке и в меньшинстве открыл счет. 
Гол лишь раззадорил "Авангард", и тот стал жестче наседать на ворота 
уральцев. Результат не заставил себя долго ждать. На перерыв команды ушли 
с равным счетом - 1:1. 
Первая половина следующего периоды была как под копирку: команды 
огрызались быстрыми контратаками, изредка нанося неточные броски по 
воротам соперника, как бы ожидая ошибки голкипера. Изменили ход игры 
удаления в составе гостей. И если первым большинством хозяевам 
воспользоваться не удалось, то второе оказалось счастливым. Ден Секстон 
эффектно объехал всех соперников и с добивания своего же броска вывел 
"Автомобилист" вперед - 2:1. 
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В заключительном периоде "ястребы" с первых же минут насели на ворота 
Якуба Каваржа, им просто необходимо было сравнять счет для того, чтобы 
иметь шансы побороться за победу. Голкипер "шоферов" отразил несколько 
опасных бросков, но прессинг "Авангарда" все же вылился в гол. Автором 
второй заброшенной шайбы гостей стал Вячеслав Войнов. 
За пять минут до окончания основного времени омичи взяли 
тридцатисекундный перерыв, после чего на льду началась настоящая бойня. 
Ближе к успеху были хозяева, однако ни одной из команд забить так и не 
удалось, и игра перешла в овертайм. В дополнительном отрезке 
"Автомобилист" взял инициативу в свои руки и довел волнительную встречу до 
победного конца. Сегодняшняя победа стала для уральцев уже седьмой 
подряд. 
Впереди у подопечных Андрея Мартемьянова еще две домашних встречи: 19 
сентября - с ХК "Кунь Лунь ред Стар" из Пекина и 21 сентября - с московским 
"Спартаком". 

http://fedpress.ru/news/66/society/2317422 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов: "Матч такого накала - украшение любого тура КХЛ, может 
быть даже, и плей-офф" (Sport24.ru, Москва, 17 сентября 2019) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов подвел итог матча с 
"Авангардом" (3:2 ОТ). 
"Сегодня была игра вратарей, оба показали очень высокий уровень игры. Игра 
могла сложиться и в ту и в другую сторону.  
Соперник - очень серьезная команда: несмотря на кадровые потери, выглядит 
очень мощно. Первыми десятью минутами наш тренерский штаб был 
удовлетворен, потом соперник перехватил инициативу, и пошла игра под 
диктовку "Авангарда". Но благодарен парням, что выстояли. Перешла игра в 
овертайм, и в овертайме забили гол.  
Игра равных соперников, и я думаю, что такой матч, такого накала, - украшение 
любого тура, может быть даже, и плей-офф. По накалу очень серьезный матч 
был, спасибо", - цитирует Мартемьянова официальный сайт "Авангарда".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-martemyanov-match-takogo-nakala---
ukrasheniye-lyubogo-tura-kkhl-mozhet-byt-dazhe-i-pley-off 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 17 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Никита Сошников - об агрессивном стиле "Куньлуня": "За океаном так не 
играют" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Никита Сошников, который стал автором 
заброшенной шайбы в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Куньлуня" 
(3:2), выразил мнение, что соперник заслуженно получал удаления в игре, 
информирует официальный сайт уфимцев. 
 - Агрессивный стиль игры "Куньлуня"? Я играл за океаном, там не играют так. 
Это они приехали сюда и постоянно жалуются судьям за то, что их удаляют. Но 
вы посмотрите все повторы, тот момент, когда они остались втроем - там он 

http://fedpress.ru/news/66/society/2317422
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-martemyanov-match-takogo-nakala---ukrasheniye-lyubogo-tura-kkhl-mozhet-byt-dazhe-i-pley-off
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-martemyanov-match-takogo-nakala---ukrasheniye-lyubogo-tura-kkhl-mozhet-byt-dazhe-i-pley-off
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:917782
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-martemyanov-match-takogo-nakala-ukrashenie-lyubogo-tura-mozhet-byt-dazhe-pley-off-1587851/
https://allhockey.ru/news/show/364220-Martem_yanov_nesmotrya_na_kadrovye_poteri_Avangard_vyglyadit_ochen_moschno


 

 

меня чисто в спину толкнул, а потом еще и в голову добавил. Если так играть и 
потом жаловаться, не вижу смысла в таком хоккее, счет на табло. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-soshnikov-ob-agressivnom-stile-
kunlunya-za-okeanom-tak-ne-igrayut-1587775/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: У Знарка проблемы со здоровьем. Насколько все серьезно? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Слабость "Локомотива" 
У многих сильных клубов, которые забуксовали в начале чемпионата, есть 
обстоятельства, которые нужно учитывать. В "Металлурге" слабый менеджмент 
и слабый тренер загнали клуб в яму, ЦСКА после чемпионского сезона ищет 
мотивацию, у "Авангарда" травмированных больше, чем здоровых. Только нет 
ни одного аргумента, чтобы объяснить ужасную, унылую игру "Локомотива" при 
новом тренере Крейге Мактавише. Конечно, можно вспомнить, что молодежь 
команды постоянно вызывали в сборные, но это пустяки. 
Это была хорошая игра. Но мы в ней, к сожалению, уступили. 
Мы ждали работу нового тренера, слышали от хоккеистов только хорошее про 
его тренировочный процесс, но на выходе мы видим совершенно унылую 
команду, которая с трудом обыгрывает "Сочи" и только благодаря вратарю 
соперников побеждает "Динамо". Ни мысли, ни стиля, ни понимания, как что-то 
исправить. Уж с ЦСКА можно было показать свои возможности, но у 
"Локомотива" нет никаких козырей. Лишний раз все убедились, что самомнение 
руководства клуба приносят отрицательные результаты, но в Ярославле боссы 
считают себя непогрешимыми: если везут человека, который не работал семь 
лет, то он непременно будет работать отлично. Вообще не слышно ничего про 
реальных владельцев, которые то ли имеют заинтересованность, чтобы не 
спрашивать за бездумно потраченные деньги, то ли им просто все равно, как 
там играет команда. Мы знаем, к кому пойти за ответами, если плохи дела у 
"Металлурга", СКА или ЦСКА. Но в "Локомотиве" реальные начальники 
тщательно спрятаны. Все это сказывается на команде, ведь если ты не перед 
кем не отчитываешься, то теряешь чувство реальности.  
Проблемы 
"Авангард" уже жалко. Выяснилось, что Боб Хартли на какое-то время (сроки 
уже не называют, так как это, в сущности, совершенно не интересно) потерял 
игрока первого звена Сергея Широкова. Выбывают все лучшие, а иностранцы 
как-то не горят желанием ехать в Балашиху, хотя тут неплохие условия, 
зарплата вовремя, а выходных столько, сколько даже они не видели. 
Вчера был подписан пробный контракт с Игорем Макаровым и это довольно 
неплохое решение. Макаров прошлый сезон провел в "Динамо", а до этого был 
в "Салавате Юлаеве" я и скажу, что он один из тех хоккеистов, к которым 
относятся совершенно неправильно. В начале своей карьеры Игорь, возможно, 
был слишком наглым, никого не слушал, делал на льду то, что хотел и к нему 
не относились серьезно. Все изменилось, когда он попал в СКА при Быкове и 
Захаркине. То ли Игорь повзрослел, то ли тренеры ему объяснили перспективы 
развития карьеры, но форвард вдруг стал очень полезным. Ему говорили 
драться - он шел и дрался. Говорили обороняться - делал это. Ставили задачу 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-soshnikov-ob-agressivnom-stile-kunlunya-za-okeanom-tak-ne-igrayut-1587775/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-soshnikov-ob-agressivnom-stile-kunlunya-za-okeanom-tak-ne-igrayut-1587775/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-soshnikov-igroki-kunlunya-priyekhali-syuda-i-postoyanno-zhaluyutsya-sudyam-za-to-chto-ikh-udalyayut


 

 

проявить себя в атаке - цеплялся за любую возможность у чужих ворот. И 
никогда не делал того, чего у него не просили. 
? Хоккейный клуб "Авангард" заключил пробный контракт с 31-летним 
нападающим Игорем Макаровым. Форвард сможет принять участие в 
ближайших матчах нашей команды, после чего будет принято решение о 
подписании с ним полноценного контракта.  
Что удивительно имидж человека, который ведет себя неправильно, у него 
сохранился. Но Макаров давно уже не такой. Женитьба на Лере Кудрявцевой 
никак не повлияла на его жизнь. Он не ходит по тусовкам, а работает. То, что он 
остался без команды этим летом, большая несправедливость. Но "Авангард" 
все равно не получил хоккеиста первого звена. Макаров там сыграть сможет, но 
коэффициент полезного действия будет не самым высоким. Где обещанные 
легионеры?  
Здоровье Знарка 
 "Спартак" отправился на выезд без главного тренера Олега Знарка. У него 
какие-то медицинские проблемы, говорят, что он восстанавливается после 
пневмонии и ему не рекомендованы поездки. Без главного у красно-белых 
возникнут проблемы, но речь даже не об этом. Все шепчутся, разговоры витают 
вокруг арены возле третьего транспортного кольца о том, что у Знарка есть 
серьезные проблемы со здоровьем. Да вы и видели сами, как похудел бывший 
тренер сборной России. Спрашивать напрямую некорректно, а сам Олег Знарок 
молчит, ничего не говорит, видимо, считает, что это никого не касается, да и не 
привык он жаловаться. 
Но разговоры все более частые и, честно говоря, лично я переживаю. У меня со 
Знарком отношения разладились давно, однако, в данный момент все эти 
конфликты забыты. Мне хочется, чтобы у тренера были действительно 
временные трудности со здоровьем и он непременно вернулся в строй. С ним 
веселей, без него КХЛ совсем другая, да и с точки зрения хоккея он приносит 
что-то новое. Олег Валерьевич, вы же ничего не читаете (но потом все 
дословно цитируете) так что хотелось бы вам пожелать здоровья. Уверен, что 
вы справитесь с любыми проблемами и вернетесь в работу. И лично я искренне 
хочу, чтобы это произошло как можно быстрей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-matchey-khl-avangard-
poteryal-forvarda-sergeya-shirokova-v-komande-kucha-travmirovannyh-u-olega-
znarka-problemy-so-zdorovem-chem-on-boleet-1587495/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
матчей (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
хоккейных матчей Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства 
России по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20:  
№191 "Снежные Барсы" - "Сибирские Снайперы" с 19:00 на 14:00 4 декабря (по 
местному времени). 
№730 "Авто" - "Омские Ястребы" с 29 на 27 декабря 2019 года. Матч состоится 
в 18:30 (по местному времени). 
№764 "Омские Ястребы - "Авто" с 7 на 9 января 2020 года. Матч состоится в 
17:00 (по местному времени)  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-matchey-khl-avangard-poteryal-forvarda-sergeya-shirokova-v-komande-kucha-travmirovannyh-u-olega-znarka-problemy-so-zdorovem-chem-on-boleet-1587495/
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https://mhl.khl.ru/news/4172/902531/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Изменение времени матча (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 
сентября 2019) 
Женская хоккейная лига сообщает об изменении времени матча регулярного 
чемпионата в сезоне 2019/2020.  
Изменено время проведения матча между командами "Бирюса" и "СКСО", 
который пройдет в Красноярске: 
Матч № 18 пройдет 30 сентября в 09:00 (мск)  

https://whl.khl.ru/article/2789-izmenenie-vremeni-matcha 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Юниорская сборная России по хоккею обыграла команду Латвии (Р-Спорт, 
Москва, 17 сентября 2019) 
Юниорская сборная России по хоккею (игроки не старше 18 лет) обыграла 
сверстников из Латвии в первом контрольном матче команд. 
Встреча в Латвии завершилась со счетом 5:1 (2:1, 2:0, 1:0) в пользу россиян, у 
которых шайбы забросили Александр Агапов (дважды), Дмитрий Овчинников, 
Александр Квартальнов и Тигран Ярулин. 
В четверг 19 сентября команды проведут второй матч.  

https://rsport.ria.ru/20190917/1558788116.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
На Кубок Стэнли нанесли имена игроков "Сент-Луиса", Сошникова среди 
них не оказалось (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 17 сентября 
2019) 
В Америке был представлен обновленный Кубок Стэнли, на который нанесли 
имена игроков "Сент-Луиса", выигравших трофей в прошедшем сезоне.  
Среди имен не оказалось хоккеиста "Салавата Юлаева" Никиты Сошникова, 
выступавшего в том сезоне за "блюзменов". Для того, чтобы имя игрока попала 
на Кубок, ему требуется провести, как минимум, 41 матч регулярного 
первенства. В активе Сошникова таковых набралось лишь 5 игр.  
При этом на Кубок выгравировано имя хоккеиста Майкла дель Зотто, 
проведшего в регулярке 7 матчей. За игрока ходатайствовал сам хоккейный 
клуб.  
Также в список игроков на Кубке Стэнли попали россияне Владимир Тарасенко 
и Иван Барбашев.  
На Кубок Стэнли нанесли имена игроков "Сент-Луиса", Сошникова среди них не 
оказалось 

https://mhl.khl.ru/news/4172/902531/
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https://realnoevremya.ru/news/151824-na-kubok-stenli-nanesli-imena-igrokov-sent-
luisa-soshnikova-sredi-nih-ne-okazalos 

К заголовкам сообщений 

Овечкин и Малкин не приедут в Россию. Локаута в НХЛ не будет как 
минимум до 2022 года (ТАСС, Москва, 17 сентября 2019) 
Ассоциация игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) в понедельник 
объявила о том, что не будет использовать свое право на досрочное 
завершение коллективного трудового соглашения с Национальной хоккейной 
лигой (НХЛ). Ранее, 31 августа, об этом же объявила НХЛ. 
Это означает, что локаута в сезоне-2020/21 в НХЛ не будет, текущее 
соглашение действует до 15 сентября 2022 года. Отсутствие соглашения 
дважды приводило к локауту в НХЛ. Клубы не выступали в сезоне-2004/05, а 
также пропустили часть сезона-2012/13, начав его с января. В начале 2013 года 
после локаута сроком 119 дней НХЛ и NHLPA подписали соглашение сроком на 
10 лет. 
Чем недовольны игроки 
Клубы и игроки получают по 50% общих доходов, исходя из этого принципа 
рассчитывается потолок зарплат. Основные недовольства хоккеисты 
высказывают по поводу отчислений от контрактов в эскроу. Эскроу - это фонд, 
который контролирует доходы игроков, он рассчитан на то, что игроки не будут 
получать больше, чем их выделенный доход. Если лига получит достаточно 
доходов, и доля игроков в этих доходах превысит эскроу - то деньги будут 
возращены. 
Эскроу в разные сезоны колеблется в районе 10%-15% от зарплаты хоккеиста. 
Например, в сезоне-2017/18 лига удержала 11,5% зарплат игроков, а после 
сезона вернула лишние 3,5% (раньше отчисления были еще больше). В 
прошлом сезоне эскроу составил 13,5%. Помимо этого игроки платят высокие 
налоги и не хотят отдавать такой большой процент лиге. Однако ненависть к 
эскроу оказалась не такой серьезной для того, чтобы выйти из коллективного 
соглашения. 
"У игроков есть беспокойства в связи с текущим соглашением, но мы согласны с 
лигой, что совместная работа по их устранению является более 
предпочтительным вариантом, чем остановка соглашения после этого сезона. У 
нас проходили переговоры с лигой о продлении соглашения, и мы ожидаем, что 
они продолжатся", - сказал исполнительный директор NHLPA Дон Фер. 
Если профсоюз будет настаивать на ограничении отчислений, фактически это 
будет означать уход от потолка зарплат, которого лига добивалась в 2004 году. 
На данный момент это выглядит практически невозможным. 
Возможность для участия игроков НХЛ в Олимпиаде 
Отсутствие локаута в сезоне-2020/21 означает, что российские болельщики в 
ближайшее время не увидят в клубах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
звезд НХЛ - Александра Овечкина, Евгения Малкина, Никиту Кучерова, Андрея 
Василевского и других. Овечкин заявил, что не против подписания нового 
контракта с "Вашингтоном", действующее соглашение истекает по окончании 
сезона-2021/22. Выразил желание остаться в "Питтсбурге" и Евгений Малкин. 
Кучеров, Владимир Тарасенко, Артемий Панарин и Сергей Бобровский имеют 
долгосрочные контракты. 
"Очень хорошая новость для хоккея, что хоккей будет, что никакой остановки не 
случилось. Прекрасно, что не будет забастовок и локаута и хоккей 
продолжится. Если звезды захотят переехать в КХЛ, то они переедут, когда 

https://realnoevremya.ru/news/151824-na-kubok-stenli-nanesli-imena-igrokov-sent-luisa-soshnikova-sredi-nih-ne-okazalos
https://realnoevremya.ru/news/151824-na-kubok-stenli-nanesli-imena-igrokov-sent-luisa-soshnikova-sredi-nih-ne-okazalos


 

 

закончатся контракты", - сказал в беседе с ТАСС двукратный призер 
Олимпийских игр Алексей Яшин. 
"Это хорошее решение для международного хоккея. Оно дает место для 
обсуждения участия игроков НХЛ в Играх в Пекине. И вообще хорошо, что в 
следующем сентябре не будет никакой драки, это отлично", - отметил в беседе 
с ТАСС президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель. 
На Олимпиаде 2018 года IIHF была готова взять на себя транспортные расходы 
и оплату страховки игроков НХЛ для их участия в Играх. При этом лига 
настаивала на том, чтобы стать полноценным партнером Международного 
олимпийского комитета (МОК) и получить соответствующие права. В случае, 
если МОК не пересмотрит свою позицию по этому вопросу и не даст 
возможности НХЛ заработать, то на Олимпиаде в Китае болельщики снова 
лишатся главного зрелища - хоккейного турнира с участием всех сильнейших 
игроков мира.  

https://tass.ru/sport/6895427 

К заголовкам сообщений 

Овечкин и другие суперзвезды не приедут в КХЛ в следующем году. 
Локаута-2020 не будет (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 17 сентября 2019) 
В следующий раз о нем заговорят только через три года. 
Профсоюз игроков НХЛ не приостановил коллективное соглашение, которое 
игроки и НХЛ подписали в 2013 году. Договор действует до 15 сентября 2022 
года.  
"Мы с лигой решили, что будем держаться действующего курса, а не разрывать 
соглашение. Ждем, что переговоры продолжатся", - заявил исполнительный 
директор профсоюза игроков Дональд Фер. 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин, который на прошлой неделе 
встретился с представителями профсоюза, отметил, что никто не хочет еще 
одного пропущенного сезона. "Прошлый локаут, полагаю, стал большим уроком 
и для владельцев, и для нас", - сказал Овечкин. 
До 2022 года локаут в НХЛ невозможен. Значит, ближайшие три года ведущих 
хоккеистов в КХЛ ждать не стоит. 
НХЛ ОБЪЯВЛЯЕТ ЛОКАУТ, КОГДА НЕ МОЖЕТ ДОГОВОРИТСЯ С ИГРОКАМИ 
Коллективное соглашение - это трудовой договор между владельцами клубов, 
руководителями лиги и профсоюзом игроков. Этот документ одновременно 
трудовой, спортивный, медицинский и маркетинговый регламент НХЛ. 
Изменить его без согласования со всеми сторонами невозможно. 
Коллективные соглашения подписывают на длительный срок. Первый договор 
заключили в 1995 году. Когда он подошел к концу в 2004-м, игроки и владельцы 
клубов не смогли договориться по нескольким пунктам, из-за чего комиссионер 
НХЛ Гэри Беттмэн объявил о локауте.  
В новом соглашении, подписанном в 2005 году, игроки пошли на серьезные 
уступки владельцам клубов. Так, НХЛ ввела потолок зарплат, права на игроков, 
новую систему расторжения контрактов. Все это привело к тому, что из НХЛ 
исчезли богатые суперклубы, которые скупали звезд.  
Это соглашение подошло к концу в 2012 году. Тогда профсоюз и владельцы 
вновь не смогли договориться, и Беттмэн опять объявил о локауте. В январе 
2013 года игроки и руководители клубов все-таки заключили соглашение, но 
регулярный чемпионат был сокращен с 82-х до 48-ти матчей. 

https://tass.ru/sport/6895427


 

 

Действие нынешнего коллективного соглашения завершается в сентябре 2022 
года, но на этот раз в договор включен пункт о досрочном расторжении в 2020 
году. Лига могла активировать этот пункт в августе 2019 года, а профсоюз - 15 
сентября 2019. Игроки попросили отсрочку на один день, поэтому о решении 
объявили только сегодня, 17 сентября. 
ХОККЕИСТЫ НЕ ХОТЯТ ОТДАВАТЬ ЗАРПЛАТУ В ФОНД НХЛ 
Владельцы клубов и руководство лиги довольны нынешним договором, а также 
ходом переговоров с профсоюзом. 
"Мы готовы, что текущее соглашение будет действовать весь срок - еще три 
сезона до окончания чемпионата-2021/22, - объяснил Беттмэн. - Мы надеемся, 
что продолжим развивать игру и дальше и приносить выгоду всем 
заинтересованным сторонам - игрокам, клубам, бизнес-партнерам и, самое 
главное, болельщикам".  
ОТ РАСПРЕДЕЛЕНИЯ ДОХОДОВ ЗАВИСИТ ЗАРПЛАТА ИГРОКОВ 
Лига распределяет между игроками и владельцами только доходы от 
спортивной части. Это деньги, полученные всеми командами от продажи 
билетов, клубной атрибутики, от реализации ТВ-прав и спонсорских контрактов. 
Учитывается даже прибыль от парковок на матчах. Деньги, полученные от 
банковских займов, накоплений и кредитов, а также доход от покупки франшизы 
в Сиэтле, остаются только на счету лиги.  
Доходы лиги поровну распределяются между владельцами клубов и 
хоккеистов. То есть, совокупная зарплата всех хоккеистов лиги не может 
превысить 50% всех денег, заработанных НХЛ за сезон. И эти 50% формируют 
пол и потолок зарплат. Следовательно, чем выше доходы лиги, тем выше 
потолок, а значит и гонорары спортсменов.  
Потолок зарплат в нынешнем сезоне - 81,5 млн долларов. Если бы игрокам 
отходил больший процент ото всех доходов лиги, то и потолок зарплат был бы 
выше. Например, при распределении "51-49" в пользу хоккеистов, то потолок 
бы вырос до 82,9 млн.  
До локаута 2004/05 игроки получали 57% доходов НХЛ. Если бы эта пропорция 
сохранилась, то в следующем сезоне потолок зарплат равнялся бы 92,8 млн. 
По информации ESPN, хоккеисты готовы оставить нынешнее распределение 
доходов, но при условии изменения формата эскроу - часть зарплаты 
спортсмены отправляют в специальный фонд лиги. В прошлом сезоне игроки 
отдавали 9,5% от своих гонораров. Хоккеисты в полном объеме сумеют вернуть 
себе эти деньги только, если НХЛ сможет полностью выполнить план по 
доходам. И профсоюз недоволен этим, так как, по его мнению, доходы лиги не 
зависят непосредственно от действий игроков.  
КХЛ ПРИДЁТСЯ ЖДАТЬ ЗВЁЗД ИЗ НХЛ ЕЩЕ ТРИ ГОДА 
Решение игроков не прерывать действие соглашения помешает развитию 
трансферной системы КХЛ. Напомним, что в лиге права на ведущих игроков 
НХЛ закреплены за клубами. Это значит, что в случае локаута, хоккеисты в КХЛ 
могут выступать только за ту команду, которой он принадлежит.  
Так, в межсезонье "Ак Барс" в результате обмена с "Нефтехимиком" получил 
права на нападающего "Колорадо" Микко Рантанена. В казанском клубе 
рассчитывали, что финн мог помочь клубу, если бы локаут случился уже в 
следующем году. Сейчас Рантанен ведет переговоры с клубом из Денвера о 
новом контракте, и если он подпишет его, то приедет в Казань только через три 
года.  
В прошлом сезоне ЦСКА за денежную компенсацию получил от "Северстали" 
права на сразу трех игроков НХЛ - Себастьяна Ахо, Давида Пастрняка и Джоэля 
Армии. Теперь эта сделка кажется неразумной, так как армейцы, фактически, 



 

 

потратили деньги в пустоту. Важность прав, которые могут стать отличным 
активом для небогатых клубов в переговорах с топ-командами, резко 
уменьшилась. По крайней мере, до 2021 года, когда о возможном локауте вновь 
заговорят.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/244870 

К заголовкам сообщений 

Гусев уже играет за "Нью-Джерси", Костин забивает за "Сент-Луис", а 
профсоюз хоккеистов отменил локаут. Три главных события НХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" называет три главных события прошедшего дня НХЛ - 
Никита Гусев дебютировал в "Нью-Джерси", Клим Костин забивает за "Сент-
Луис", звезды лиги не приедут в Россию, потому что локаута не будет.  
Гусев дебютировал в "Нью-Джерси" 
Бывший форвард СКА, герой Олимпиады в Пхенчхане и человек, который 
выиграл все в КХЛ, наконец-то провел первый матч в Северной Америке. 
Да, речь о Никите Гусеве. Правда, матч был предсезонным - его "Нью-Джерси" 
встречался с "Бостоном" и победил 4:3 в овертайме. Но порадовало, что Гусева 
сразу поставили в тройку к Джеку Хьюзу. Первый номер драфта "Девилз" забил 
дважды, в том числе в овертайме. А передачу ему после ложного замаха отдал 
как раз Гусев. Кажется, эти ребята очень быстро споются, и не надо ничего в 
этом звене менять. 
Если ставить Гусева на большинство, давать ему умного и техничного 
центрфорварда, то и отдача от лучшего бомбардира КХЛ будет. А если 
использовать его в третьем звене, забивая гвозди микроскопом, то это будет 
выглядеть совершенно бессмысленно. 
Новая маска Варламова 
Семен Варламов провел первый матч за "Айлендерс" - точнее, половину игры. 
Отразил 10 бросков, пропустил один гол. В середине второго периода его 
заменили, чтобы поиграл третий вратарь системы нью-йоркского клуба Крис 
Гибсон. Кстати, Семен продемонстрировал публике свою новую маску - цвета 
"Айлендерс", надписи "Лонг-Айленд", "Бруклин", "Варли". Ничего российского 
замечено не было. Хотя на предоставленном фото не видно заднюю пластинку 
шлема. Возможно, там уместились "Локомотив", Ярославль и триколор. 
Яков Тренин ("Нэшвилл") и Иван Барбашев ("Сент-Луис") отметились голевыми 
передачами, а с паса Барби забил Клим Костин - талантливый крепкий 
форвард, которому пока не дали ни одного шанса проявить себя в основе 
"Сент-Луиса" в настоящих матчах. Может быть, теперь? 
Круто, что Денис Гурьянов играл в "Далласе" в тройке с Джо Павелски, выходил 
в большинстве. Первые матчи за "Калгари" провели Артем Загидулин, Дмитрий 
Завгородний, Александр Елесин. 
Звезды НХЛ не приедут в Россию 
Профсоюз игроков НХЛ объявил, что не будет прерывать действующее 
коллективное соглашение с лигой, которое могло быть прервано 15 сентября 
2020 года. В таком случае начался бы локаут, и многие звезды НХЛ приехали 
бы в Россию. Ну, кроме Евгения Кузнецова, который из-за дисквалификации 
ИИХФ не может выступать в Европе. 
Так уже случалось в сезонах 1994-95, 2004-05 и 2012-13. Но теперь такой 
вечеринки не будет. И слава богу, потому что в КХЛ вводят жесткий потолок 
зарплат. И ломать свою лигу, вводя какие-то исключения - а потом видеть, как 

http://sport.business-gazeta.ru/article/244870


 

 

звезды НХЛ массово уезжают в Северную Америку после окончания локаута - 
нам совершенно не хочется. 
Действующее соглашение истекает 15 сентября 2022 года. Вот тогда может 
быть локаут. Но профсоюз и лига до этого срока думают найти компромисс. 
Отдельно замечу, что вопрос об участии игроков НХЛ в Олимпиадах так и 
остался нерегламентированным. А ведь в феврале 2022 года в Пекине 
состоятся Игры. Теперь надо ждать решения комиссара НХЛ Гари Бэттмана, 
которое может быть в любой момент - даже за пару месяцев до Олимпиады. То 
есть МОК и ИИХФ снова будут сидеть на горячей сковородке. 
Да, я думаю, что НХЛ с большой долей вероятности поедет в Пекин. Но пока 
официального решения нет.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1078539_Gusev_uzhe_igrajet_za_Nju_Dz
hersi_Kostin_zabivajet_za_Sent_Luis_a_profsojuz_khokkeistov_otmenil_lokaut_Tri_
glavnyh_sobytija_NKhL 

К заголовкам сообщений 

В Америке снова выбирают лучших юниоров планеты. Двое 17-летних 
россиян попали в топ-20 (Sport24.ru, Москва, 17 сентября 2019) 
Ярослав Аскаров и Родион Амиров претендуют на первый раунд драфта-2020.  
В Северной Америке сезон толком еще не начался, а уже вовсю идут разговоры 
о том, кто следующим летом будет выбран на драфте новичков НХЛ. 
Известный аналитик TSN Боб Маккензи на днях выпустил первый 
предрафтовый рейтинг, выделив 20 молодых игроков. Маккензи составлял 
список лучших на основе опросов скаутов НХЛ. Конечно, почти за год до самого 
драфта практически невозможно сделать точные прогнозы, но 
североамериканский аналитик редко промахивается. В прошлом году он верно 
предсказал, что лишь один россиянин (Подколзин) уйдет в первом раунде. 
Сейчас в топ-20 у Боба целых два русских хоккеиста.  
Шестую строчку занял 17-летний вратарь Ярослав Аскаров. Все десять 
опрошенных скаутов включили его в первую десятку, а двое из них поставили 
на вторую строчку вслед за канадцем Алексисом Лафренье. В этом году лишь 
один вратарь был выбран в первом раунде - Спенсер Найт под 13-м номером 
"Флоридой". Однако эксперты уверены, что Аскаров по уровню превосходит 
американца. Аналитик TSN Крэйг Баттон после победы сборной России на 
Кубке Глинки/Гретцки так вообще отдал Ярославу первый пик на предстоящем 
драфте НХЛ. По его мнению, техника и игровой интеллект 17-летнего хоккеиста 
делает его уникальным не только в своем амплуа, но и выделяет среди всех 
юниоров 2002 года рождения. 
Аскарова может стать вторым после Кэри Прайса, который может так высоко 
уйти на драфте. Голкипер "Монреаля" был выбран в 2005-м году под пятым 
номером. Последний раз вратаря выбирали первым 16 лет назад - "Питтсбург" 
забрал к себе Марка-Андре Флери. В нынешнем сезоне Ярослав дебютировал 
во взрослом хоккее за фарм-клуб СКА в Высшей лиге. В ВХЛ он провел три 
матча, все выиграл, но ни разу не заработал "сухарь". Голкипер "СКА-Невы" 
грамотно пользуется своими габаритами (рост 191 см), принимая много бросков 
на себе. Тем не менее Аскаров пока не показывает ничего космического. 
Неудачно для него сложился последний матч с "КРС-БСУ" (китайская команда - 
аутсайдер лиги): Ярослав пропустил три шайбы, причем первая получилась 
очень курьезной.  
Но не стоит забывать, что Аскаров - единственный 17-летний вратарь в 
"Вышке", большинство его конкурентов старше на несколько лет, а отражать 
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броски ему порой приходится от игроков, которые годятся ему в отцы. То, что 
он не провалился в своих первых матчах среди взрослых, уже большой успех.  
Помимо вратаря системы СКА в топ-20 лучших юниоров попал Родион Амиров, 
он на 13-й строчке. 17-летний форвард уже играет в основе "Салавата 
Юлаева", выходит в третьем или четвертом звене. В прошлом сезоне Амиров 
был только седьмым бомбардиром "Толпара" из МХЛ, зато здорово проявил 
себя в сборной России, став лучшим игроков своей команды на юниорском 
чемпионате мира. Амиров роскошно владеет клюшкой, нестандартно мыслит на 
площадке и прекрасно умеет завершать атаки. В КХЛ у Родиона пока нет очков, 
но зато на предсезонке он наколотил больше всех голов в уфимской команде. В 
среднем в КХЛ нападающий проводит на площадке 8:38 минут, много бросает 
по воротам и часто блокирует броски. Тот факт, что Цулыгин использует его не 
в качестве лимитчка, а как основного игрока, говорит о том, что у Родиона 
большое будущее. Первый раунд драфта для воспитанника "Салавата" - 
далеко не предел.  
Тем не менее сейчас нельзя точно сказать, что Лафренье будет первым 
номером. Алексис не превосходит на две головы остальных, как делал это 
Хьюз или Далин. Три года назад перед стартом сезона 2016/17 все единогласно 
отдавали первый номер Нолану Патрику, но Нико Хишер взял и обошел своего 
конкурента на финише. Подобное может случиться и в этом году. Правда, 
немного шансов на то, что кто-то из россиян вмешается в борьбу за первое 
место.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-vratar-sistemy-ska-yaroslav-askarov-i-
napadayushchiy-salavata-yulayeva-rodion-amirov-voshli-v-top-20-reytinga-pered-
draftom-nkhl-2020 

К заголовкам сообщений 

Морис: стиль Чибисова больше подходит для игры в Северной Америке, 
чем в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 сентября 2019) 
Главный тренер "Виннипега" Пол Морис высказался о нападающем Андрее 
Чибисове. 
"Я бы сказал, что русский хоккей и игра в КХЛ несколько отличаются в 
зависимости от размера площадки. Но его стиль сейчас больше подходит для 
игры в Северной Америке, чем там. 
Языковой барьер? В каждой нашей группе есть игрок, который говорит на его 
родном языке, и переводит для него все важное", - сказал Морис.  

https://allhockey.ru/news/show/364036-
Moris_stil_Chibisova_bol_she_podhodit_dlya_igry_v_Severnoj_Amerike_chem_v_K
HL 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Алексей Титов: матч КХЛ - большой плюс, а футболу "Формула-1" не 
помешает (Р-Спорт, Москва, 17 сентября 2019) 
Генеральный директор АНО "Росгонки" Алексей Титов в интервью РИА Новости 
рассказал о подготовке "Сочи Автодром" к Гран-при России, ответил на вопрос 
о возможных изменениях конфигурации трассы и о том, как "Формула-1" 
связана с футболом и хоккеем.  
- Какие-то совместные активации с футбольным и хоккейным клубами "Сочи" у 
вас есть?  
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- Ведем активные беседы со всеми спортивными клубами города. В этот раз во 
время Гран-при состоится матч Континентальной хоккейной лиги "Сочи" - 
"Динамо" (Москва). Для нас это большой плюс, возможность расширить свою 
аудиторию, рассказать спортсменам и любителям хоккея об автоспорте. 
Что касается футбольного клуба, то он только недавно переехал в Сочи, уже 
вышел в премьер-лигу. Мы общаемся, чтобы на следующий год сделать 
совместную активацию. Это интересные перспективы. В сотрудничестве с 
другими спортивными клубами и аренами мы продвигаем спорт, здоровый 
образ жизни и правильный отдых. 
- Планируется ли поход гонщиков и представителей FIA на хоккей?  
- После жаркого медиадня "Формулы-1" остыть на хоккее было бы здорово. 
Кончено, мы всех пригласили, но вы понимаете, что пилоты команд приезжают 
на гонку и сосредоточены на работе. Для них будет проблематично найти 
свободное время. 

https://rsport.ria.ru/20190917/1558752125.html 

К заголовкам сообщений 

Они могли стать звездами НХЛ, но осталось в России. Никулина звал 
Ковальчук, а Мозякина - Малкин (Sport24.ru, Москва, 17 сентября 2019) 
Зарипов мог играть за "Рейнджерс", а Кошечкин из "Тампу".  
Недавняя эпопея с (не)отъездом в НХЛ Антона Бурдасова напомнила о других 
случаях, когда игроки, казалось бы, были одной ногой в сильнейшей лиге мира, 
но в итоге оставались в России. Причем не на год или два, а до конца карьеры. 
А ведь кто-то из звезд КХЛ вполне мог построить успешную карьеру в Америке. 
Сергей Мозякин  
Наверное, нет во всем нашем хоккее другого такого человека, к кому столь же 
часто применяется сослагательное наклонение. "А что, если?", - эта фраза 
живет с Сергеем Мозякиным почти всю его карьеру. А карьера у него насколько 
выдающаяся, настолько же и противоречивая. Его долго считали некубковым 
игроком, но после проигранного финала с "Атлантом" у Мозякина было два 
чемпионства с "Магниткой". И в обоих случаях Сергей предстал главным 
творцом победы. Успешного на клубном уровне нападающего то и дело 
награждали штампом "для внутреннего пользования", но в сухом остатке у него 
два золота чемпионата мира и победа на Олимпиаде. В какой роли Мозякин 
ездил на эти турниры - другой вопрос. Но все же главное противоречие в 
карьере легенды КХЛ - это его российские рекорды, которые с трудом 
проецируются на сильнейшую лигу мира.  
Данис Зарипов 
В масштабах российского хоккея Данис Зарипов игрок, без сомнения, великий. 
Пяти Кубков Гагарина нет больше ни одного хоккеиста. Добавьте к этому три 
золота чемпионата мира и получите поистине уникального спортсмена. Данис 
был частью сразу двух супертроек: сначала казанской Зарипов - Зиновьев - 
Морозов, а затем магнитогорской Зарипов - Коварж - Мозякин. С возрастом, 
кажется, этот нападающий становился только лучше. Как в той поговорке про 
хорошее вино. Вроде бы все было в карьере челябинского татарина. И клубные 
успехи, и международные победы, и даже личный завод по производству 
клюшек. Не хватает в богатой биографии Зарипова всего двух строчек: золота 
Олимпиады, которое завоевал его многолетний напарник Мозякин, и хотя бы 
одного матча в НХЛ. 
Летом 2017 года хоккейный мир разразила молния: Данис Зарипов 
дисквалифицирован за допинг на два года. Тогда казалось, что форвард-

https://rsport.ria.ru/20190917/1558752125.html


 

 

ветеран, решивший вернуться в Казань, либо завершит карьеру, либо 
вынужденно переберется за океан. Шли разные разговоры, пресса отправляла 
Зарипова к Малкину в "Питтсбург", "Сент-Луис" приглашал его на просмотр, а 
НХЛ в конце концов дала нападающему разрешение вести переговоры. Данис 
был в шаге от того, чтобы под конец славной карьеры попробовать себя на 
другом уровне, но поданная апелляция скостила срок дисквалификации. 
Зарипов в той же осенью смог снова примерить форму "Ак Барса", отбросив в 
сторону варианты в НХЛ.  
Илья Никулин  
"Я разговаривал с Никулиным на днях. У него есть предложения из НХЛ, но он 
пока думает. В его состоянии и статусе он может держать паузу, все взвесить. А 
потом уже принять какое-то решение", - буквально ошарашил общественность 
этим заявлением Александр Овечкин. Поверить в то, что на 37-летнего 
защитника, оставшегося этим летом без работы, может быть спрос за океаном, 
сложно. Вскоре эту информацию опроверг агент игрока. По словам Валерия 
Матвеева, Никулин тренируется в Риге и рассматривает в качестве вариантов 
продолжения карьеры только претендентов на Кубок Гагарина, желательно из 
московского региона.  
"Желание уехать было большим, и когда выходил из отпуска, даже не 
помышлял, что в этом сезоне снова сыграю за "Ак Барс". Можно сказать, в 
Казани остался чудом. Жизнь продиктовала свои условия. Никогда не стоит 
жалеть о том, что сделано. Ситуация сложилась именно так, как сложилась. 
Думаю, еще один сезон в Казани пойдет мне на пользу. А уже следующим 
летом попытаюсь пробиться в состав "Атланты", - объяснял Никулин решение 
остаться в "Ак Барсе", приятное в последний момент.  
Вот только ни через год, ни через два Никулин в "Атланту" не уехал. Хотя в 
пятилетнем контракте с казанским клубом был пункт о возможности 
беспрепятственного отъезда в НХЛ. "Они присылали на подпись такие 
контракты, по которым было видно, что не очень-то они во мне 
заинтересованы. А потом, когда заинтересованность появилась, каждый раз 
складывалось так, что я все не уезжал и не уезжал", - рассказывал Никулин. В 
качестве причин Илья называл семейные обстоятельства, но на решение 
защитника не могла не повлиять сумма контракта в казанском клубе. $5 млн. 
даже по старому курсу были слишком серьезными деньгами, чтобы от них 
отказываться.  
Константин Барулин 
Это в последнее время Константин Барулин напоминает о себе разве что 
диковинными костюмами на Матчах звезд. Лет так восемь назад сложно было 
найти в России более "горячего" вратаря. На своей спине он дотащил "Атлант" 
до финала Кубка Гагарина. Несмотря на то, что Барулин не смог остановить 
напичканный звездами "Салават Юлаев", он удостоился титула MVP плей-офф. 
К этой индивидуальной награде Барулин добавил бронзу и золото чемпионата 
мира, завоеванные со сборной России. Примерно в то же время Константина 
активно зазывал "Сент-Луис"  
"Раньше вообще не задумывался о продолжении карьеры за океаном, разве 
что в детстве, как и многие мальчишки, мечтал играть в НХЛ. Но когда я стал 
выступать на высшем уровне в России, понял, что мне здесь очень комфортно, 
и мысли об НХЛ перестали меня посещать. К тому же я патриот, люблю свою 
родину, и мне нравится выступать в КХЛ. Однако прошлым летом мне 
поступило предложение от "Сент-Луиса", и я задумался: может быть, неплохо 
было бы когда-нибудь попробовать? Но надо сначала здесь побеждать!", - 
говорил Барулин в 2012 году.  



 

 

Василий Кошечкин  
Не только Барулин, но и Василий Кошечкин решил связать всю свою карьеру с 
Россией. А ведь в 2007 году контракт тольяттинскому гиганту предлагала 
"Тампа-Бэй". Кошечкин был задрафтован "молниями" в восьмом раунде драфта 
задолго до появления на горизонте Андрея Василевского. Однако вместо 
рискованной поездки в НХЛ он выбрал жирный контракт с "Ак Барсом".  
"Я почти готов был ехать в "Тампу", но руководство клуба не захотело 
заключать со мной односторонний контракт. Двухстороннее соглашение меня 
не устраивало, потому что в этом случае хозяева "Тампы" в любой момент 
могли отправить меня в фарм-клуб. В результате сделал для себя вывод: не 
так уж сильно я был нужен "Молниям". "Ак Барс" - другое дело", - объяснял 
Кошечкин свой выбор.  
Первая попытка заиграть в большом клубе обернулась для Кошечкина 
катастрофой. В "Ак Барсе" 24-летний вратарь не закрепился. Поговаривают, что 
виной тому стали проблемы с режимом. Парень из Тольятти просто не 
выдержал испытание Казанью. Однако вернувшись в "Ладу", Василий вышел на 
прежний уровень и на долгие годы прописался в сборной России.  
"Вратарь, если травмы обойдут стороной, может играть на хорошем уровне до 
35 лет, а то и дольше. Так что, если все будет складываться удачно, планирую 
попробовать силы в НХЛ лет в 27", - рассуждал Кошечкин в 2009 году, но так 
никуда и не уехал. А ведь во вратарской линии у "Тампы" тогда творилась 
полная неразбериха. Это время можно было назвать периодом "между 
Хабибулиным и Бишопом". Среди возможных конкурентов Кошечкина был и 
Карри Рамо, чуть позже приехавший в "Авангард".  
Оставшись в России, Кошечкин не прогадал. Он выиграл с "Магниткой" два 
Кубка Гагарина, как и Барулин признавался MVP плей-офф, был самым 
высокооплачиваемым вратарем КХЛ, собрал полный комплект медалей 
чемпионата мира, а на закате карьеры выиграл олимпийское золото в статусе 
первого номера. Кошечкину 36 лет, а он не торопится вешать на гвоздь блин с 
ловушкой. Попутно в роли напарника-наставника он отправил в НХЛ уже 
второго молодого вратаря. Вслед за Ильей Самсоновым этим летом в Америку 
уехал Артем Загидулин.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-17-pochemu-v-nkhl-ne-uyekhali-mozyakin-
zaripov-nikulin-barulin-i-koshechkin 

К заголовкам сообщений 

Торжественная церемония открытия академии ХК "Спартак" в 
Сокольниках состоится 20 сентября (ТАСС, Москва, 17 сентября 2019) 
Торжественная церемония открытия нового многофункционального хоккейного 
комплекса "Академия "Спартак" в Сокольниках состоится 20 сентября. Об этом 
на презентации академии в Музее хоккея рассказал генеральный директор 
клуба Андрей Веревко. 
"Торжественное открытие академии состоится 20 сентября, - сообщил Веревко. 
- Проект академии позволит "Спартаку" быть еще более ярким клубом. 
Надеюсь, что мы воспитаем много интересных игроков, которые помогут клубу 
стать еще сильнее и привлекательнее для партнеров". 
"Открытие академии - очень важное и нужное событие не только для 
спартаковских ребят, но и для всей Москвы и России. Задача стоит одна - 
воспитание выдающихся хоккеистов, которые могли бы продолжать традиции 
"Спартака". Если каждый год по одному хоккеисту будет вливаться в основную 
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команду, то это будет очень хорошо", - отметил двукратный олимпийский 
чемпион, председатель попечительского совета "Спартака" Александр Якушев. 
На территории комплекса площадью 10 тыс. кв. м расположены четыре 
современные ледовые площадки. В академии также будут тренироваться 
представители следж-хоккея. В будущем там планируется проведение 
соревнований по хоккею и фигурному катанию, встречи с болельщиками. 
Историческое место для "Спартака"  
До сезона-2015/16 дворец "Сокольники", вмещающий чуть более 5,5 тыс. 
зрителей, был домашней ареной "Спартака", который переехал оттуда, так как 
арена не соответствовала регламенту Континентальной хоккейной лиги. 
Согласно проекту, старый дворец и тренировочная арена будут снесены, а на 
их месте воздвигнут два корпуса, в одном из которых будет главная арена, а во 
втором - малая и тренировочная арены, подземная парковка. Комплекс будет 
оснащен специализированными спортивными залами для подготовки 
хоккеистов, силовой подготовки и хореографии, теннисными кортами и фитнес-
зоной с 25-метровым бассейном. В пределах комплекса будет 100 помещений 
для проживания спортсменов во время проведения соревнований или сборов. 
Отличительной особенностью нового дворца в Сокольниках будет то, что 
нижний ярус трибун на 5 тыс. мест, включающий 16 рядов, будет 
телескопическим. Это позволит сильно расширить функциональные 
возможности арены. Ожидается, что первый матч на новом стадионе "Спартак" 
сыграет в сезоне-2020/21.  

https://tass.ru/sport/6894624 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 сентября 2019 

• Интерфакс, Москва, 17 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный "Спартак" стал лучшим в Москве (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 сентября 2019) 
Пока по условиям для академии 
Во вторник, 17 сентября, в Зале хоккейной славы в Москве прошла пресс-
конференция с учатием руководителей хоккейного "Спартака" и букмекерской 
компании "Фонбет". 
- У нас открывается новый дворец на четыре тренировочных ледовых 
площадки, - заметил Александр Бойков. - Таких условий нет больше нигде. 
Теперь перед нами стоит задача внедрить такую систему подготовки ребят, 
которая бы позволила воспитанникам занимать лидирующие позиции в главной 
команде. 
Мы будем учитывать философию "Спартака", предполагающую наличие 
играющих, креативных, умных хоккеистов. Всем современным требованиям 
будет отвечать и тренерский штат, в который мы, в частности, вводим тренера 
по физподготовке, трех тренеров вратарей, тренера-аналитика. В конкурсе 
участвовало пятьдесят претендентов. 
Далее к присутствующим обратился легендарный Александр Якушев. 
- Открытие академии - очень важное событие для нас, - констатировал 
Председатель попечительского совета "Спартака". - Не только для клуба, а для 
Москвы, для всей России. Задача одна - подготовка выдающихся хоккеистов, 
продолжающих славные традиции "Спартака". Практика показывает: если из 
каждого выпуска в главную команду перейдет один игрок, то это отличный 
показатель. 

https://tass.ru/sport/6894624
https://allhockey.ru/news/show/364180-Ceremoniya_otkrytiya_akademii_HK_Spartak_v_Sokol_nikah_sostoitsya_20_sentyabrya
https://realty.interfax.ru/ru/news/articles/109873/


 

 

- И это главная причина, по которой мы сегодня здесь собрались, - уточнил 
генеральный директор "Спартака" Андрей Веревко. - Что касается академии, то 
торжественное открытие пройдет 20 сентября. 
Сотрудничество с БК "Фонбет" для нас очень много значит. Мы стараемся, 
чтобы взаимодействие было взаимовыгодным, идем навстречу пожеланиям, 
рады, что наши партнеры видят результат совместной деятельности. Мы хотим 
стать более ярким клубом, увеличить посещаемость. 
- У нас общие цели со "Спартаком" - развитие и популяризация хоккея, - 
поведала директор по маркетингу БК "Фонбет" Алина Якиревич. - Сегодня 
анонсировано открытие академии в Сокольниках. 
Там смогут заниматься и дети с ограниченными возможостями. Мы уделяем 
благотворительности большое внимание, а дети всегда очень рады получать 
подарки из рук хоккеистов. Наше сотрудничество со "Спартаком" выходит 
далеко за рамки прописанных в контракте опций. Все наши инициативы находят 
живой отклик у хоккейного клуба. 
- Нам очень приятно иметь дело с таким именитым партнером, - заявил 
генеральный директор БК "Фонбет" Александр Парамонов. - Довольны 
взаимодействием в прошлом сезоне, теперь будем расширять сотрудничество. 
В частности, на разминку хоккеисты станут выходить с логотипом нашей 
компании на груди. Очень рады открытию академии, которой также станем 
помогать. 
В заключение "Спартак" и "Фонбет" подписали новый договор о партнерстве. А 
руководитель букмекерской компании тут же передал гендиректору хоккейного 
клуба сертификат на экипировочную форму для детей открывающейся 
академии.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/xokkejnyj-spartak-stal-luchshim-v-moskve 

К заголовкам сообщений 

Челябинский "Трактор" установит новый рекорд России (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 17 сентября 2019) 
Челябинский хоккейный клуб "Трактор" планирует установить новый рекорд. К 
следующему матчу с "Нефтехимиком" "черно-белые" представят самый 
большой в России хоккейный джерси. 
В следующий понедельник, 23 сентября, перед игрой с "Нефтехимиком" 
челябинский "Трактор" представит самый большой хоккейный джерси. Его 
можно будет увидеть в фойе арены. Потом свитер повесят под своды арены 
имени Валерия Белоусова 25 сентября. В этот день состоится домашний матч 
"Трактора" против "Ак Барса". Майка будет висеть над площадкой в течение 
всего сезона 2019/2020. 
Размеры майки держатся в секрете, чтобы кто-нибудь другой не смог опередить 
"черно-белых". На свитер "Трактора" поместят не только символ клуба, но и 
фамилии болельщиков, которые приобрели полный абонемент. Планируется, 
что джерси будет самым большим в стране. Его приедут замерять 
представители книги рекордов России.  
Сейчас рекорд принадлежит екатеринбургскому клубу "Автомобилист" с 
размерами 7,14 на 3,76 метров. 

https://cheltoday.ru/articles/sport/chelyabinskiy-traktor-ustanovit-novyy-rekord-rossii-
231627/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/xokkejnyj-spartak-stal-luchshim-v-moskve
https://cheltoday.ru/articles/sport/chelyabinskiy-traktor-ustanovit-novyy-rekord-rossii-231627/
https://cheltoday.ru/articles/sport/chelyabinskiy-traktor-ustanovit-novyy-rekord-rossii-231627/


 

 

Сибирское дерби. 16:9 в пользу Новосибирска (Sports.ru/tribuna, Москва, 
18 сентября 2019) 
В "Программе развития хоккея в Российской Федерации на 2018 -2022 годы" 
ФХР есть упоминание о 560 крытых катках в России на 2018 год, в статистике 
ИИХФ 2018 о 585 российских ледовых аренах. Однако, перечня этих площадок 
нет ни на сайте ФХР, ни сайте Минспорта. Попытаемся восстановить этот 
секретный список. 
Уже составлен перечень более 500 ледовых дворцов страны. Поддержите нас 
плюсами и уточнениями в комментариях.  
На этот раз сравниваем ледовую инфраструктуру сибирских центров ледового 
спорта Омской и Новосибирской областей. Где и сколько ледовых дворцов, в 
какие годы они строились, сколько жителей приходится на один ледовый 
дворец. 
Старейший ледовый дворец Новосибирска это ЛДС "Сибирь", открывшийся в 
1964 году, старейшая арена Омска это ныне не действующий СКК им. В. 
Блинова введенный в эксплуатацию в 1986 году. Самые новые объекты ЛДС 
"Арена-300" в Искитиме Новосибирской области 2017 года и омская Ледовая 
арена им. И. Родниной 2016 года постройки. 
С 1991 года по настоящее время общее число крытых ледовых площадок 
увеличилось с 2 до 25. 
По числу ледовых комплексов Новосибирский регион заметно опережает 
Омский, таковых в областях 16 и 9 соответственно. Хотя были годы когда по 
числу ледовых регионы шли ноздря в ноздрю. 
При этом в Омске в 2018 году было две потери, во первых перестала 
функционировать ледовая площадка в СКК им. Блинова, во вторых признана 
аварийной Арена Омск. 
На миллион жителей Новосибирской области приходится шесть ледовых 
дворцов, на миллион населения Омской - пять. Соответственно на один 
ледовый комплекс приходится 175 и 216 тысяч жителей регионов. По этим 
параметрам оба сибирских региона не являются лидерами по стране и 
значительно отстают от Татарстана и Нижегородской области, от Тверской 
области и Ямало-Ненецкого АО. 
В городах и районах с ледовыми комплексами Новосибирского региона 
проживает 2 миллиона 60 тысяч человек, это 74% от населения области, в 
Омской области это 1 миллион 395 тысяч человек или 72% от жителей региона. 
Что касается распределения по области, то в Омском регионе четыре ледовых 
объекта расположены вне областного центра, в Новосибирской области это 
число равно шести. 
По планам к Молодежному чемпионату мира по хоккею 2023 года в обоих 
центрах должны быть возведены новые вместительные арены. В Новосибирске 
вместимостью 10 000 зрителей на основной арене и 1000 зрителей на 
тренировочной, в Омске на 12 000 зрителей. Стоимость новосибирской стройки 
оценивается 5,7 млрд. рублей, омской 10 млрд. 
Для сравнения стоимость крытого всесезонного катка по Госконтрактам вполне 
укладывается в 200-300 млн. рублей, а зарплатные бюджеты клубов КХЛ 
"Авангард" и "Сибирь" в сезоне 2018/2019 оценивались в 1 млрд, 608 млн. 
рублей и 729 млн. соответственно. 
Вопрос спорный, нужны ли вместительные арены или не нужны, ведь аншлаги 
на них скорее редкость чем правило. Либо средства лучше направить на 
строительство массовых крытых катков. И все таки крупные арены, 
многофункциональные сооружения на долгие десятилетия должны быть. А 
нужны ли гонки зарплатных бюджетов КХЛ, однозначно, нет. Именно в этих 



 

 

неоправданно завышенных зарплатах можно найти резерв для развития 
массовой инфраструктуры, как это сделали в Подмосковье. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nabkudatel/2577092.html 

К заголовкам сообщений 
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